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Глава Владивостока 
Константин Шестаков рассказал, 
как горожанам общаться 
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Эксперты мэрии сообщили 
читателям «В», в чем 
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Во Владивостоке чествовали 
любимых женщин бойцов СВО
Торжественное мероприятие, которое состоялось в Центре защитников 
Отечества, приурочили ко Дню матери

Встреча была 
организована 
региональной 
общественной 
организацией ветеранов 
правоохранительных 
органов «Восточный 
Форпост» при 
финансовой поддержке 
администрации 
Владивостока.

«В День матери хочется вы-
разить огромную благодарность 
женам героев, отдавших жизнь за 
Родину, матерям, которые воспи-
тывают будущее поколение на-
шей страны», – отметил замести-
тель главы администрации Вла-
дивостока Евгений Бавин.

Женщинам вручили сертифи-
каты на приобретение оргтехни-
ки и подарки.

– Подобные мероприятия 
проходят в рамках реализации 
общественно значимой програм-
мы по защите прав и интересов 
ветеранов, проживающих в горо-
де Владивостоке, привлечению 
ветеранов к участию в патрио-
тическом и нравственном воспи-
тании молодежи, – подчеркнули 
в администрации Владивостока.

Марина СТЕПАНОВА

В День неизвестного солдата во Владивостоке 
возложат цветы к мемориалу морякам ТОФ.

Почтут память погибших
В предстоящее воскресенье, 3 декабря, в России отметят День не-

известного солдата. Во Владивостоке памятное мероприятие прой-
дет в Гайдамакском сквере.

Как сообщили в администрации Владивостока, в 12 часов у памят-
ника морякам Тихоокеанского флота, погибшим в 1945 году в боях с 
японскими империалистами, соберутся ветераны, воспитанники па-
триотических клубов и общественность. Они почтят память погибших 
героев и возложат к памятнику цветы. 

Присоединиться к мероприятию приглашают всех желающих.
Марина СТЕПАНОВА

В «Некрополь» требуются сотрудники
В ритуальной службе Владивостока соискателям 
предлагают различные должности.

В муниципальном бюджетном учреждении «Некрополь» откры-
ты вакансии водителя, специалиста по закупкам, оператора обору-
дования, электрика и рабочего. В зависимости от должности, канди-
датам готовы предложить заработную плату в размере от 45 до 70 
тысяч рублей.

«Оформление кандидатов ведется в соответствии с Трудовым ко-
дексом РФ. Выплата зарплаты осуществляется два раза в месяц, также 
возможно премирование», – сообщили в учреждении.

Заинтересовавшимся кандидатам необходимо обратиться по те-
лефону 8-902-555-8057.

Евгений СИДОРОВ

Фото Алексея ВОРОНИНА

Горожан приглашают в «Зимнюю сказку»

Более ста заявок поступило на проект «Сверхновые»

Бизнесу расскажут, как возмещать 
часть затрат по управлению МКД

Публичные консультации по субсидиям за создание условий для 
управления многоквартирным домом проводит администрация Вла-
дивостока.

В ходе публичных консультаций можно узнать о получении суб-
сидий индивидуальным предпринимателям на возмещение части за-
трат в связи с выполнением работ по созданию условий для управ-
ления многоквартирными домами (МКД) Владивостокского город-
ского округа.

Срок проведения публичных консультаций – до 8 декабря.
Сергей ПЕТРОВ

Первого декабря в здании Приморского 
краевого драматического театра молодёжи 
откроется городская выставка-конкурс 
«Зимние сказки». Свои работы представят 
победители конкурса, талантливые ребята 
из детских муниципальных школ искусств 
Владивостока.

– Работы выполнены в стиле витража, коллажа и полу-
объемной композиции. Каждая картина по-своему уни-
кальна, неповторима и интересна. Юные художники ис-
кали необычные решения, использовали новые материа-
лы, чтобы передать красоту зимних пейзажей, атмосферу 
новогодней поры, полной радости и чудес, – рассказали 
в управлении культуры администрации Владивостока.

В этот же день состоится награждение победителей 
конкурса. Они станут обладателями дипломов от управле-
ния культуры администрации города Владивостока и сер-
тификатов в салон художественных товаров «Да Винчи».

Всех желающих приглашают посетить выставку и вдох-
новиться образами зимы в прочтении юных художников. 

Открытие выставки в 15 часов. Вход свободный.
Евгений СИДОРОВ

Во Владивостоке 
завершился прием 
заявок на молодежный 
конкурс «Сверхновые». 
Уже в начале декабря 
участникам предстоит 
презентовать свои идеи 
профессионалам. 

«Каждый из профессионалов 
выступит наставником и возьмет 
в свою команду тех, чьи идеи ему 
понравятся. У талантливых мо-
лодых людей есть возможность 

реализовать идею, а также полу-
чить главный приз – 500 тысяч ру-
блей. Всего прислано более 100 
заявок», – рассказали в админи-
страции Владивостока.

Участие в проекте в качестве 
наставников подтвердили глава 
Владивостока  Константин Ше-
стаков, совладелец и президент 
группы компаний DNS Дмитрий 
Алексеев, трехкратный чем-
пион мира по  кикбоксингу, за-
служенный мастер спорта Рос-
сии, депутат законодательно-
го собрания Приморья  Алек-

сандр  Захаров, депутаты го-
родской думы Мария Лагунова 
и Антон Савенко, генеральный 
директор Coffee  Machine  Дми-
трий Лутченко, музыкант, ос-
нователь музыкального лейб-
ла BGW  Павел Лопатин, про-
дюсер  InsightPeople  Иван Юр-
ченко.

Проект инициирован управ-
лением по делам молодежи ад-
министрации Владивостока и 
проходит при поддержке главы 
города Константина Шестакова.

Евгений СИДОРОВ

Фото Vlc.ru
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«КНИГОмультик» ждет детей 
Библиотека № 20 города Владивостока организует 
познавательные встречи в студии анимации «КНИГОмультик». 
Занятия для юных любознательных владивостокцев 
запланированы на 2, 9, 16 и 23 декабря, начало всегда в 12 часов. 

Как сообщили в администрации Владивостока, на уроках ребята освоят та-
кие дисциплины, как «Природа звука. Виды звуков (музыка, речь, голоса живот-
ных, шумы, пауза)»; «Музыка, звук в анимации: эмоционально-иллюстративное 
значение, лейтмотив, случайность»; «Речь: закадровый авторский текст, в кадре 
(в виде монолога или диалога»).

Также будет производиться съемка мультфильмов на свободную и заданную 
темы.

Библиотека находится на проспекте 100-летия Владивостока, 128а. 
Подробности о занятиях можно узнать по телефону 8 (423) 231-69-99.

Сергей ПЕТРОВ
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Когда я вижу своих девочек на пьедестале – это очень 
радует и мотивирует на то, чтобы и дальше растить следующее 
поколение спортсменок. Мы вместе создаём победы  
и вдохновляем друг друга на новые свершения

Сегодня в гостях у 
«В» – старший тренер 
отделения синхронного 
плавания МБУ ДО 
спортивная школа «Русич» 
г. Владивостока Алёна 
Авдеева, вырастившая 
не одно поколение 
успешных спортсменок. 
Её воспитанницы 
всегда достойно 
представляют наш 
город на всероссийских 
соревнованиях по 
синхронному плаванию.

Не так давно в нашей газете 
мы стали рассказывать читателям 
о работе муниципальных спор-
тивных школ города и о тренерах, 
которые растят юных спортсме-
нов, передавая им свой опыт и 
навыки. Эти люди не только про-
фессионалы своего дела, но и на-
стоящие таланты. 

ИЗ МЕДРАБОТНИКА –  
В ТРЕНЕРЫ

Алена Авдеева – тренер выс-
шей категории, стаж работы поч-
ти 20 лет, из них 12 лет в спор-
тивной школе «Русич». Успехи 
воспитанниц Алёны Алексан-
дровны впечатляют, хотя ее путь 
в синхронное плавание не был 
заурядным.

С самого детства и до выпуск-
ного класса школы Алёна про-
шла нелегкий спортивный путь 
– 12 лет она занималась художе-
ственной гимнастикой. На трени-
ровках выкладывалась дважды в 
день – утром до школы и вечером 
после учебы. Вместе с окончани-
ем общеобразовательной школы 
она получила звание кандидата в 

Мы вместе  
создаем победы

Алёна Авдеева,   
старший тренер отделения  

синхронного плавания  
МБУ ДО спортивная школа «Русич»  

г. Владивостока

мастера спорта по художествен-
ной гимнастике. А затем – обра-
зование фельдшера. Несколько 
лет успешно работала в медицин-
ских учреждениях города. 

Выбранная профессия Авдее-
вой очень нравилась, в большой 
спорт возвращаться не плани-
ровала, но у судьбы были другие 
планы. Старшая дочь Алёны ча-

сто болела, и врачи порекомен-
довали отдать ее в плавание для 
того, чтобы укрепить здоровье. 
Именно с этого все и началось. 

– Когда я привела дочь в бас-

сейн, там шёл набор в секцию 
синхронного плавания, и ее за-
писали туда на занятия. Мне всег-
да нравился этот вид спорта, а в 
процессе тренировок ребенка я 
заинтересовалась им ещё боль-
ше, стала вникать в тонкости, по-
немногу начала в нем разбирать-
ся, – вспоминает Алёна Авдеева. 

Постепенно  тренеры стали 
привлекать ее к занятиям по син-
хронному плаванию, к организа-
ции спортивных мероприятий. 
Окунувшись в атмосферу ново-
го для себя вида спорта, Алёна 
Александровна решила получить 
образование специалиста по фи-
зической культуре и спорту. 

В течение пяти лет она на 
практике осваивала новую про-
фессию тренера по синхронно-
му плаванию и параллельно учи-
лась в ДВФУ. 

– Моим первым наставником 
стала Евгения Лесик. Сегодня она 
работает в «Русиче» тренером 
по плаванию. Тогда же обуча-
ла девочек синхронному плава-
нию и помогала мне вникнуть в 
тренерскую работу. Именно под 
ее бдительным руководством в 
2011 году я сделала свой первый 
набор детей и начала самостоя-
тельную работу, – рассказывает 
наша героиня. 

ЗАЖИГАЯ ЗВЁЗДОЧКИ
Тренировки по синхронному 

плаванию проходят как в «сухом» 
зале, так и в бассейне. В них вхо-
дят уроки по хореографии, акро-
батике. Водная часть занятий, 
безусловно, преобладает.  

Проводятся тренировки ра-
но утром для тех, кто обучается 
во вторую смену, а также в днев-
ное и вечернее время для учениц 
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Ребёнок с рождения должен видеть правильный пример, 
знать о важности спорта. Даже обычная утренняя зарядка, 
активные игры на свежем воздухе, регулярные прогулки 
приносят огромную пользу

первой смены. Нередко бывает, 
что занятия длятся по пять-шесть 
часов. Когда идёт подготовка к со-
ревнованиям, часы тренировок 
увеличиваются, а выходные со-
кращаются или вовсе отсутствуют. 

На  отделении синхронного 
плавания в «Русиче» обучается 
порядка 200 детей. Возраст вос-
питанниц от 5 до 18 лет. Среди 
них 13 мастеров спорта России 
по синхронному плаванию. 

В составе сборной команды 
ученицы Алены Авдеевой выез-
жают на соревнования различного 
уровня: первенства, чемпионаты, 
Кубки России. Так, весной этого го-
да юные синхронистки завоевали 
призовые места на всероссийских 
соревнованиях в Красноярске. 

– Среди моих воспитанниц 
немало ярких звёздочек, подаю-
щих большие надежды. Это тру-
дяги, заслуживающие огромно-
го  уважения, – уверена тренер. 
– Так, моя ученица Екатерина 
Малярова  прошла спортивную 

карьеру с 7 до 18 лет, получила 
звание мастера спорта. На тре-
нировках и соревнованиях она 
всегда демонстрировала огром-
ное трудолюбие и целеустрем-
лённость. Еще один яркий при-
мер упорства – Кристина Ивуш-
кина. На всех соревнованиях она 
завоевывала только призовые 
места в сольной программе. 

ВДОХНОВИТЬ НА УСПЕХ 
Самым важным в своей рабо-

те Алёна Александровна считает 
помочь ребенку понять, что он 
способен достичь своих целей, 
и обеспечить ему необходимую 
поддержку для этого. 

Помимо практических за-
нятий, тренеры проводят и те-
оретические, на которых пока-
зывают видео с успешными вы-
ступлениями знаменитых спор-
тсменов, приводят примеры из 
своего опыта. 

– Не устаем рассказывать на-
шим синхронисткам о тех плюсах, 

которые дают занятия спортом. 
Общая физическая подготовка, 
выносливость организма, подтя-
нутая фигура и красивая осанка 
– очевидная польза. Помимо это-
го, спортсменов уважают в любом 
обществе. У тех, кто занят спор-
том, нет времени на глупости, – 
уверена Алёна Авдеева. 

Не все проходят спортивную 
карьеру от начала до конца. Не-
которые уходят из спорта насо-
всем, некоторые пробуют себя 
в других видах. Много и тех, кто 
влюбляется в спорт постепенно, 
в процессе тренировок. 

– Бывает сложно заставлять 
учениц выполнять те упражне-
ния, которые им даются с особым 
трудом, – рассказывает тренер. 
– У современных детей большая 
нагрузка и мне, как маме, их ис-
кренне жаль. Но я в них верю, и 
они это знают. Через усилия, пре-
одоления себя мои воспитанни-
цы идут к своим победам. 

Окончание на стр. 6
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Важно обращать внимание на то, к чему тянется малыш.  
Он должен получать положительные эмоции от тренировок.  
Мне самой нравится, когда девочки выбирают эстетические виды 
спорта: гимнастику, синхронное плавание, легкую атлетику,  
а мальчики идут в игровые виды спорта или в единоборства

ПЛАВАНИЕ –  
ЭТО ЗДОРОВЬЕ  

И БЕЗОПАСНОСТЬ
Алёна Александровна счита-

ет, что очень важно пропаганди-
ровать здоровый образ жизни 
внутри семьи. Ребёнок с рож-
дения должен видеть правиль-
ный пример, знать о важности 
спорта. Даже обычная утренняя 
зарядка, активные игры на све-
жем воздухе, регулярные про-
гулки приносят огромную поль-
зу. Выбирать вид спорта для ре-
бёнка можно уже в трехлетнем 
возрасте. 

– Важно обращать внимание 
на то, к чему тянется малыш. Он 
должен получать положитель-
ные эмоции от тренировок. Мне 
самой нравится, когда девочки 
выбирают эстетические виды 
спорта: гимнастику, синхрон-

ное плавание, легкую атлетику, 
а мальчики идут в игровые виды 
спорта или в единоборства. Всег-
да рекомендую и занятия по пла-
ванию. Это здоровье и безопас-
ность. Мы живём у моря, и дети 
должны уметь плавать.

Алена Авдеева имеет высшую 
тренерскую категорию и посто-
янно повышает мастерство. Се-
минары, курсы, мастер-классы 
– неотъемлемая часть работы 
тренера. Этой осенью в Москве 
Алёна Александровна проходи-

ла недельное обучение. Прослу-
шала курс лекций по современ-
ным правилам судейства, озна-
комилась с новыми элементами 
в синхронном плавании, узнала 
о новшествах в составлении тре-
нировочных программ. И успеш-
но сдала экзамены. 

ВЗОЙТИ НА ПЬЕДЕСТАЛ 
Несколько дней назад син-

хронистки вернулись с сорев-
нований  на Кубок России, кото-
рые проходили в Калининграде. 

Воспитанницы «Русича» и «Крае-
вой спортивной школы олимпий-
ского резерва» не только заня-
ли достойное пятое место среди 
сильнейших команд нашей стра-
ны, но и выполнили нормативы 
мастеров спорта.

В будущем году спортсменок 
ожидает участие в первенствах 
Владивостока, Приморского 
края и России. Помимо этого – 
турниры, чемпионаты, спарта-
киады, соревнования различно-
го уровня. 

В спортивной школе «Русич» 
работает пять тренеров по син-
хронному плаванию. Алёна Алек-
сандровна считает, что их спло-
ченность создаёт правильный 
настрой и позволяет растить 
спортсменок, которые показыва-
ют достойные результаты. 

Победы воспитанниц – самые 
запоминающиеся моменты в ра-
боте тренера. 

– Когда я вижу своих девочек 
на пьедестале – это очень раду-
ет и мотивирует на то, чтобы и 
дальше растить следующее по-
коление спортсменок. Мы вместе 
создаём победы и вдохновляем 
друг друга на новые свершения, 
– говорит Алёна Авдеева. 

Ольга ЖУРАВЕЛЬ 
Фото Алексея ВОРОНИНА  

и из архива АЛЕНЫ АВДЕЕВОЙ

ЧЕЛОВЕК ГОРОДА
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Конкурс проводится с целью создания эффективных условий, обеспечивающих 
непрерывное профессиональное развитие, творческий и карьерный рост педагогов 
дополнительного образования детей в едином образовательном пространстве 
Владивостока; консолидации профессионального педагогического сообщества, 
актуализации и развития новых форм наставничества в сфере дополнительного 
образования детей

ОБРАЗОВАНИЕ

Поделились сердцем с детьми
Во Владивостоке названы победители конкурса профессионального 
мастерства педагогических работников

В столице региона 
завершился конкурс 
профессионального 
мастерства педагогических 
работников муниципальных 
учреждений 
дополнительного 
образования «Сердце отдаю 
детям».

Конкурс проводится с целью соз-
дания эффективных условий, обе-
спечивающих непрерывное профес-
сиональное развитие, творческий и 
карьерный рост педагогов дополни-
тельного образования детей в еди-
ном образовательном пространстве 
Владивостока; консолидации про-
фессионального педагогического 
сообщества, актуализации и разви-
тия новых форм наставничества в 
сфере дополнительного образова-
ния детей.

Финал конкурса проходил в те-
чение трех дней. Семь конкурсан-
тов – педагогов дополнительного 
образования – показывали свое ма-
стерство, проходя как групповые, 
так и индивидуальные испытания. 
Программой конкурса было пред-
усмотрено проведение презента-
ции «Моё педагогическое послание 
профессиональному сообществу», 
импровизационный конкурс «Сете-
вая интеграция в дополнительном 
образовании», мастер-классы «Но-
вые формы организации обучения 
и воспитания детей в дополнитель-
ном образовании», педагогическое 
многоборье и педагогическая ри-
торика. Мастер-классы были раз-
нообразными – информативными, 
показывающими многогранность 
возможностей педагогов дополни-
тельного образования. Конкурсы 
позволили проявить общую и про-
фессиональную эрудицию, знание 
и понимание современных тенден-
ций развития дополнительного об-
разования, умение выявить и пред-
ставить новую форму организации 
обучения и воспитания детей в до-
полнительном образовании, а также 
умение продуктивно работать в ко-
манде, выстраивать конструктивное 
взаимодействие.

В конкурсе приняли участие как 
опытные педагоги со стажем работы 
30 лет, так и молодые специалисты 
со стажем 2 – 3 года.

В ходе конкурсных испытаний 
были определены победитель и при-
зеры конкурса.

1 место занял педагог дополни-
тельного образования МАУ ДО «Дво-
рец спорта «Юность»» Александра 
Игнатенко, тренер по плаванию.

2 место – Юлия Новикова, педа-
гог дополнительного образования 
детской хоровой студии «Камертон» 
МАУ ДО «Владивостокский город-
ской Дворец детского творчества».

3 место – Никита Терешин, педа-
гог дополнительного образования 
ансамбля танца «Улыбка» МАУ ДО 
«Владивостокский городской Дво-
рец детского творчества».

Евгений СИДОРОВ
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КСТАТИ

«Варяг» будет как новенький
Глава города провел встречу с руководителями 
флотилии «Варяг» и родителями ее воспитанников

Мэр Владивостока 
поручил ускорить 
ремонтные работы в 
клубе «Варяг», что по 
адресу Никифорова, 
37. В этом году здесь 
отремонтировали 
кровлю, до конца года 
будет готова новая 
система отопления. На 
следующий год выполнят 
ремонт автоматической 
пожарной сигнализации и 
электричества.

Об этом  Константину Ше-
стакову  доложил начальник 
управления по работе с му-
ниципальными учреждения-

ми образования Максим Киль-
чевский.

«Мы совместно определили 
список первоочередных работ 
и приступаем к их реализации, – 
рассказал он. – На все необходи-
мые работы нужно 15 миллионов 
рублей. Делаем всё поэтапно». 

Кроме того, в администрации 
города рассмотрят возможность 
приобретения для клуба нового 

оборудования. Об этом главу го-
рода попросили родители вос-
питанников.

Также  Константин Шеста-
ков предложил руководству фло-
тилии активнее сотрудничать с 
другими муниципальными уч-
реждениями, где есть большие 
помещения, которые можно за-
действовать в работе. Такими уч-
реждениями могут стать, напри-

мер, обновленные библиотеки.
Детская морская флотилия 

«Варяг» до  1 февраля 2023 го-
да  являлась структурным под-
разделением Дворца детского 
творчества, а сейчас относится к 
школе № 25. С этого года флоти-
лия может использовать всю ин-
фраструктуру школы в образова-
тельном процессе, например ак-
товый и спортивный залы. Кроме 

того, на базе школы открыт класс 
юных моряков.

Пока занятия проходят в зда-
нии клуба на Сафонова, 39. Здесь 
ребят учат скоростной радиоте-
леграфии и спортивной радиопе-
ленгации, военно-медицинской 
подготовке, истории флота, воен-
но-морской песне, сценическо-
му фехтованию и историко-бы-
товому танцу. Воспитанниками 
клуба являются более ста детей 
и подростков. 24 марта 2024 года 
флотилия отметит свое 60-летие.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Vlc.Ru

ОБРАЗОВАНИЕ
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ков в Приморье возрастает с каж-
дым днем, сейчас их количество 
достигло уже 1221309 человек. 

- Проводятся ли специаль-
ные обучения для специа-
листов, которые занима-

ются ведением социальных се-
тей? 

- Конечно. Коллеги из ЦУРа 
практически ежемесячно про-
водят обучения, лекции и семи-
нары для администраторов со-
циальных сетей. Такие интенси-
вы помогают лучше понять свою 
аудиторию, повысить качество 
ведения страниц  и улучшить на-
выки в сфере диджитал.

В настоящий момент социаль-
ные сети – это ключевой инстру-
мент для создания конструктив-
ного диалога между населением 
и властью. Подписывайтесь на 
сообщества госучреждений, что-
бы оставаться в курсе важнейших 
событий города, а также напря-
мую обращаться в профильные 
ведомства в удобном формате 
общения в соцсетях.

Евгений СИДОРОВ

ЧЕЛОВЕК ГОРОДА

Я ежедневно просматриваю свои социальные сети,  
чтобы быть в курсе запросов горожан и оперативно узнавать  
о городских проблемах из первых уст

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

В сегодняшнем номере 
«В» глава администрации 
Владивостока Константин 
Шестаков рассказал, как 
ведутся официальные 
страницы в мэрии, и 
почему сегодня нельзя 
обойтись без них.

- Константин Владимиро-
вич, с 2022 года все госу-
дарственные органы обя-

заны вести свои страницы в 
соцсетях на основании закона 
о госпабликах. Сегодня это вы-
нужденная мера или действен-
ный механизм?

- Начну с того, что я ежеднев-
но просматриваю свои социаль-
ные сети, чтобы быть в курсе за-
просов горожан и оперативно 
узнавать о городских проблемах 
из первых уст. 

Безусловно, официальные 
страницы выполняют множество 
разных функций. Это и эффек-
тивный диалог населения с вла-
стью, и возможность учитывать 
мнение жителей в принятии ре-
шений. Например, горожане мо-
гут выбрать, какие территории 
будут благоустроены в первую 
очередь, или поучаствовать в го-
лосовании за звезду эстрады, ко-
торая выступит во Владивостоке, 
скажем, на День города. 

Также социальные сети по-
могают нам в реализации обще-
ственно значимых проектов в об-
ласти образования, спорта, пра-
вил дорожного движения и даже 
животных. В частности, в рамках 
проекта «Животные города_В» 
за один год уже более 500 ко-
тов и собак обрели дом и забот-
ливых хозяев, а фондам защиты 
животных передано около 1500 
кг корма. 

Кроме этого, в сети существу-
ет немалое количество фейковой 
информации, и именно государ-
ственные сообщества позволяют 
оградить пользователей от недо-
стоверных новостей из социаль-
ных сетей и мессенджеров. 

Вне всякого сомнения, систе-
ма государственных пабликов, 
которая была создана по пору-
чению президента России, по-
могает решать органам власти 
большое количество вопросов. 
На сегодняшний день все подве-
домственные учреждения мэрии 
имеют свои страницы в соцсетях 
и активно развивают их. 

- Давайте поподробнее 
остановимся на теме об-
ратной связи с жителями. 

В чем эффективность диалога 
в онлайн-формате?

От отсутствия горячей воды  
до поворота времени вспять
Глава Владивостока рассказал редакции, как он напрямую общается с горожанами

- Повторюсь, социальные се-
ти – это не просто современный 
тренд, а действенный инструмент 
в получении качественной об-
ратной связи от жителей города. 
С появлением органов власти в 
социальных сетях повседнев-
ные проблемы горожан стали ре-
шаться более оперативно. 

Несколько лет назад мы соз-
дали муниципальный центр 
управления (МЦУ), который зани-
мается мониторингом социаль-
ных сетей и обработкой обраще-
ний граждан. Благодаря совре-
менным системам все вопросы 
жителей города рассматривают-
ся от нескольких часов до суток. 

Пользователи сообщают о са-
мых разных сложностях: откры-
тые люки, работа общественного 
транспорта, отсутствие горячей 
воды, случайный мусор на ули-
цах и многое другое. К слову, на 
прошлой неделе неравнодушные 
жители заметили, что на здании 
Главпочтамта почти на 10 минут 
спешат башенные часы. 

Специалисты администрации 
города связались с владельцами 
здания, и вскоре часы стали по-
казывать точное время. Хочется 
отметить, что именно благодаря 

неравнодушию наших жителей 
город развивается и с каждым 
днем становится все лучше.

Если говорить о статистике, 
то с начала 2023 года специали-
сты МЦУ Владивостока обработа-
ли около 45 тысяч сообщений из 
«ВКонтакте», «Одноклассники» и 
«Телеграм».  

- Как еще используются 
соцсети в работе государ-
ственных органов?

- Не так давно появилась воз-
можность воспользоваться го-
сударственными услугами с по-
мощью социальных сетей. Это 
существенно экономит время и 
помогает избежать людям лиш-
них хлопот. 

Зачислить ребенка в детский 
сад или секцию, записаться к вра-
чу, оставить обращение, поуча-
ствовать в опросе, предъявить 
водительские права и СТС – все 
это можно сделать с помощью 
виджетов и мини-приложений, 
размещенных на официальных 
страницах администрации Вла-
дивостока и других ведомств в 
«ВКонтакте». 

Виджеты перенаправят поль-
зователя на Платформу обратной 
связи, где можно задать интере-
сующий вопрос. К примеру, если 

он касается темы здравоохране-
ния, достаточно зайти на страни-
цу Минздрава, нажать на виджет 
«Сообщить о проблеме» и запол-
нить простую форму обращения.  

А мини-приложение «Госус-
луги» позволяет выбрать секцию 
для школьника со своего смарт-
фона в несколько кликов или же 
разрешить управлять автомоби-
лем другому пользователю. 

- Теперь о цифрах: какое 
количество учреждений 
города сегодня использу-

ет соцсети в своей работе, и 
кто регулирует их деятель-
ность на онлайн-платформах?  

- За работой органов власти в 
социальных сетях следит Центр 
управления регионом Примо-
рья (ЦУР) совместно с Муници-
пальным центром управления 
Владивостока. 

Всего в дальневосточной сто-
лице работает 500 официальных 
страниц в соцсетях. Это учрежде-
ния образования и спорта, боль-
ницы, библиотеки и другие струк-
туры власти. Из этих сообществ 
подписчики узнают об актуаль-
ных событиях и мероприятиях, 
могут уточнить необходимую 
информацию, не выходя из дома.

Число подписчиков госпабли-

ССЫЛКИ НА ПОЛЕЗНЫЕ 
ГОРОДСКИЕ ПАБЛИКИ:
https://vk.com/vlcpress

https://vk.com/vladlib 

https://vk.com/vl_parki 

Фото Vlc.Ru

ВНИМАНИЕ!
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КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

Во Владивостоке 
продолжаются рейды 
по легализации аренды 
жилья. Специальные 
комиссии навещают 
съемные квартиры с 
целью выявить тех, кто 
сдает их незаконно, 
без необходимого 
оформления и, 
соответственно, не платит 
налоги.

Кстати, буквально на днях в 
Советском районе прошел рейд 
по легализации аренды жилья. 
Специалисты администрации 
города, налоговой и полиции 
проверили наличие договоров у 
квартиросъемщиков на Баграти-
она, 6 и 8, и на Бородинской, 33. 
В Управлении финансов мэрии 
подчеркнули: если в ходе инспек-
ции выясняется, что жилье сни-
мают без соответствующих доку-
ментов, то приходится составлять 
протокол.

На первый взгляд, кажется, 
что легализация рынка аренды 
жилья – лишь способ пополнить 
городской бюджет, однако, это 
не совсем так. Прозрачная арен-
да полезна как съемщику жилья, 
так и собственнику, поскольку 
документация и легальность за-
щищает их интересы. Но каким 
образом? Об этом газете «В» рас-
сказала заместитель начальника 
Управления финансов админи-
страции города Владивостока, 
начальник отдела по доходам На-
талья Тихонова.

БЕЗОПАСНЫЙ ГОРОД
- Наталья Леонидовна, с 
какой целью проводятся 
р ей ды п о л ег а ли зации 

аренды жилья? Может, есть 
некоторые неочевидные при-
чины?

- Механизмы, регулирующие 
сегодня рынок аренды жилья, 
малоэффективны, поскольку до-
казать факт незаконной аренды 
квартиры сложно. Для этого нуж-
но собрать пакет документов: 
договор о  найме жилого поме-
щения, расписки о  получении 
и передаче денег, акт приема-пе-
редачи. Найти их и представить 
в  правоохранительные органы 
трудно. Поэтому городской бюд-
жет попрежнему терпит убытки.

Также, легализовав рынок 
арендного жилья в городе, мож-
но будет снизить привлекатель-

Чтобы съемное жилье 
не вышло боком
В приморской столице продолжают выявлять нелегальных арендодателей

ность дальневосточной столицы 
для преступников и нелегальных 
мигрантов. С этой целью было за-
ключено трехстороннее соглаше-
ние между администрацией горо-
да Владивостока, налоговыми ор-
ганами и УВД по г. Владивостоку. 

- Существенно ли влияют 
рейды на пополнение го-
родского бюджета?

- Кампания по легализации 
рынка аренды жилья проходит в 
городе Владивостоке с 2013 года. 
За время ее проведения с 2013 по 
2022 год было получено доходов 
в сумме 360 миллионов 251 тыся-
чи рублей, из них 256 миллионов 
рублей налога на доходы физиче-
ских лиц. Тем временем, сумма 
уплаченного налога по патентам 
составила более 103 миллионов 
рублей. 

А СУДЬИ КТО?
- Как часто проходят по-
добные мероприятия? 
Кто в них участвует?

- Рейды проходят регуляр-
но. В них участвуют специалисты 
Управления финансов админи-
страции города Владивостока со-
вместно с налоговыми и правоох-
ранительными органами.

- Как становится ясно, в 
какой дом ехать с провер-
кой? Во время рейда вы за-

г лядываете в конкретные 
квартиры, по которым возник-
ли сомнения, или проходите по 
всем?

- В Управлении финансов ад-
министрации города Владиво-
стока работает телефон «горячей 
линии» 8(423) 2 614-253, куда лю-
бой желающий может сообщить 
информацию о сдаче квартир в 
аренду. К работе по выявлению 
сдаваемых в аренду квартир 
привлечены также управляю-
щие компании и ТСЖ. Вся инфор-
мация, поступившая на телефон 
доверия и от управляющих ком-
паний, ТСЖ направляется в УМВД 
России по городу Владивостоку и 
налоговые органы для принятия 

мер, в пределах установленных 
законом полномочий. Адреса для 
проведения выбираются в зави-
симости от количества квартир, 
сдаваемых в одном доме, а так-
же принимаются во внимание 
жалобы граждан на «неспокой-
ных соседей», такие квартиры 
в первую очередь попадают во 
внимание наших специалистов 
и их включают в график на про-
ведение рейдов.

ЗАЩИТИТЬ ИНТЕРЕСЫ  
ВСЕХ СТОРОН

- Какие плюсы дает съем-
щ и к а м  о ф и ц и а л ь н о 
оформленная аренда? 

- Обычно в заключении до-
говора аренды заинтересованы 
владельцы жилого помещения. 
Но и квартиросъемщик получа-
ет некоторые плюсы. Грамотно 
заключенный договор уберегает 
будущих жильцов от следующих 
проблем:

– преждевременное выселе-

ние раньше оговоренного срока;
– внезапное повышение сто-

имости аренды;
– слишком частые визиты вла-

дельца в сдаваемое жилье без 
предварительного предупреж-
дения;

– потеря внесенного за жи-
лье залога;

– официальный договор ис-
ключает возможность того, что 
жилье будет сдано незаконно без 
согласия реального хозяина, что 
может привести к потере запла-
ченных средств и необходимо-
сти срочно покинуть помещение.

Кроме того, заключенный 
договор дает право временной 
регистрации по проживаемому 
адресу.

- А в чем польза для соб-
ственника?

- Во-первых, официальный до-
говор защищает хозяина жилья 
от недобросовестных съемщи-
ков, в случае необходимости вы-
нуждая их оплатить порчу иму-

Легализовав рынок арендного жилья в городе, можно будет снизить 
привлекательность дальневосточной столицы для преступников и нелегальных 
мигрантов. С этой целью было заключено трехстороннее соглашение между 
администрацией города Владивостока, налоговыми органами и УВД по г. Владивостоку
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щества. Во-вторых, если кварти-
росъемщики пересдают кварти-
ру третьим лицам, заселяют туда 
лишних жильцов, нарушают сро-
ки оплаты и другие параметры, 
оговоренные в договоре, хозя-
ин квартиры может прибегнуть 
к помощи правоохранительных 
органов. В-третьих, упрощается 
процедура улучшения жилья – 
ремонт помещения, замена сан-
техники, бытовой техники. Все 
эти действия могут быть выпол-
нены по взаимной письменной 
договоренности либо жильца-
ми, либо владельцем жилья, либо 
совместно. При этом в договоре 
можно прописать, кто становит-
ся владельцем приобретенной 
бытовой техники после прекра-
щения срока аренды.

- Если так вышло, что че-
ловек сдает жилье по до-
говору, но съемщики, на-

пример, испортили мебель... То 
куда может обратиться соб-
ственник за помощью в реше-
нии конфликта? 

- Если аренда квартиры офи-
циальная (с наличием договора, 
актом приёма-передачи), то необ-
ходимо в первую очередь зафик-
сировать причиненный ущерб и 
попробовать урегулировать воз-
никшую ситуацию с квартиросъ-
емщиком в мирном порядке. Это 
возможно, если  наниматель со-
гласен с тем, какой он причи-
нил ущерб и той суммой компен-
сации, которую он должен выпла-
тить. Если же квартиросъемщик 
отказывается от возмещения, то в 

судебном порядке – на основании 
того, какое решение примет суд. 
Но опять же повторимся, наличие 
договора найма является в этом 
случае обязательным условием.

КАК ПЕРЕЙТИ  
НА «СВЕТЛУЮ СТОРОНУ»

- Каковы действия соб-
ственника квартиры, ког-
да он решает сдавать ее 

легально? Где ему зарегистри-

роваться, чтобы платить на-
логи? Нужно ли быть самозаня-
тым или такая форма реги-
страции необязательна?

- При сдаче квартиры внаем 
собственник получает доход, с 
которого он обязан платить на-
лог. По общему правилу доход 
от сдачи квартир в аренду необ-
ходимо внести в декларацию по 
форме 3-НДФЛ, подать этот до-
кумент в налоговые органы до 30 
апреля, а до 15 июля оплатить ис-

численную по ставке 13% сумму 
налога. Также можно приобрести 
патент на сдачу жилых помеще-
ний в аренду, годовая стоимость 
которого составляет 6% от по-
тенциально возможного годово-
го дохода. Кроме того, арендода-
тель может зарегистрироваться 
в качестве самозанятого через 
мобильное приложение «Мой на-
лог». Ставка в данном случае со-
ставляет 4%, если услуга оказы-
вается физическим лицам. Если 
же юридическим, то 6%.

Напоминаем, что за непред-
ставление налоговой декларации 
и неуплату налога предусмотрена 
ответственность в соответствии 
со статьями 119 (до 30% суммы 
налога, подлежащей уплате) и 
122 Налогового кодекса Россий-
ской Федерации (до 20% от сум-
мы неуплаченного налога), а так-
же в соответствии со ст. 75 пеня 
за каждый календарный день 
просрочки исполнения обязан-
ности по уплате налогов в раз-
мере одной трехсотой действую-

щей в это время ключевой ставки 
Центрального банка Российской 
Федерации.

- Что за патент? Как его 
приобрести?

- Патент могут получить арен-
додатели, имеющие статус инди-
видуального предпринимателя и 
обладающие жилыми помещени-
ями на праве собственности. За-
явление на получение патента 
необходимо подать в налоговую 
инспекцию не позднее чем за 
10 дней до начала применения 
патентной системы налогообло-
жения.

Патент сроком до 6 месяцев 
оплачивается в течение срока его 
действия. Патент на 6–12 месяцев 
оплачивается двумя платежами:  
1/3 в течение 90 календарных 
дней после начала действия па-
тента и 2/3 в течение срока дей-
ствия патента.

Рассчитать стоимость патен-
та можно в автоматизирован-
ной программе на сайте ФНС  
https://patent.nalog.ru.

Анастасия КЛЕЩИК

Сдача квартир по договору защищает интересы 
как собственника, так и съемщика. Первый может быть 
уверен, что в его квартиру не поселят неизвестных 
людей, не испортят мебель и технику в помещении и 
т. д. Второй, в свою очередь, защищен от внезапного 
выселения и повышения платы за аренду, потери 
залога, слишком частых визитов владельцев и т. п.

Фото с сайта Vlc.ru
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В управлении муниципальной собственности 
приняли уже 244 заявления от многодетных семей 
Владивостока, которые хотят вместо земельного 
участка оформить выплату. Ее размер составляет  
382 тысячи рублей.

Выплаты вместо земельных 
участков продолжают получать 
многодетные семьи города

Данную выплату можно использовать для приобретения жилья, 
земельного участка или взноса по ипотечному кредиту. Кроме того, 
многодетные семьи могут компенсировать уже понесенные затраты 
на эти расходы. Во Владивостоке расширили перечень целей, на ко-
торые можно потратить средства, предоставляемые многодетным 
семьям вместо земельных участков. Изменения приняты в связи с 
наличием такого запроса.

Как рассказали в управлении муниципальной собственности ад-
министрации города, теперь выплату можно использовать не толь-
ко для приобретения жилья, земельного участка или взноса по ипо-
течному кредиту, но и в качестве компенсации затрат на эти цели.

«Если многодетные семьи ранее приобрели земельный участок, взя-
ли ипотечный кредит или купили жилье, то они могут частично компен-
сировать эти затраты. Для этого нужно обратиться с заявлением, после 
одобрения выплаты ее перечислят на расчетный счет», –сообщила Ни-
на Покорменюк, начальник отдела по распоряжению муниципальными 
земельными участками управления муниципальной собственности.

Специалисты также добавили, что заявления рассматривают в 
течение 27 дней. Если все требования соблюдены, в течение десяти 
дней заявителю перечислят средства.

Для получения выплаты необходимо собрать пакет документов и 
передать его в администрацию Владивостока. Документы принимают 
в едином окне администрации города на Океанском проспекте, 15/3.

По вопросам предоставления выплаты проконсультироваться 
можно по телефонам: 8 (423) 252-73-36, 8 (423) 252-71-90.

Сергей ПЕТРОВ

Ключи от квартиры и денежный сертификат

Набережную Спортивной гавани продолжат 
благоустраивать в следующем году
Участок набережной 
Спортивной гавани 
от фонтана до 
улицы Пограничной 
благоустроят в 
следующем году. Сейчас 
готовится документация 
для определения 
подрядной организации, 
которая выполнит эти 
работы. Соответствующий 
аукцион планируется 
объявить в ближайшее 
время.

Как сообщили в управлении 
городской среды администрации 
Владивостока, работы предпола-
гают восстановление облицов-
ки фонтана, замену пешеходных 
покрытий, обустройство сквера, 
установку малых архитектурных 
форм и озеленение.

«Таким образом, мы продол-
жим поэтапное преображение 
главной набережной города. 
Этот этап будет проведен за счет 
средств специального казначей-
ского кредита, который в этом 
году получил Приморский край 
для реализации крупных инфра-
структурных проектов»,  – под-
черкнули в управлении.

Напомним, что первый этап 
благоустройства набережной 
Спортивной гавани выполнили 

в 2022 году. Основной задумкой 
архитекторов было визуально от-
крыть море и сделать место для 
прогулок просторнее, поэтому 
конструктивные элементы на-
бережной после реконструкции 
стали более практичными и об-
легчёнными.

В рамках первого этапа ра-
бот на набережной обновили 
брусчатку, смонтировали новое 
ограждение и обустроили два 
спуска к береговой линии, кото-
рые можно будет использовать 
в качестве амфитеатров. Также 
здесь установили новые опоры 
уличного освещения и малые 
архитектурные формы – скамей-
ки и урны.

Сергей ПЕТРОВ
Фото Vlc.Ru

Администрация 
Владивостока продолжает 
выполнять программу 
по обеспечению 
жильем детей-сирот 
и лиц, оставшихся без 
попечения родителей. 
Им предоставляют 
комфортные квартиры 
или сертификаты на 
приобретение жилья.

29 ноября в мэрии прошла 
очередная встреча, во время ко-
торой был решен жилищный во-
прос еще для двух горожан. Де-
нежный сертификат и ключи от 
квартиры вручили глава города 
Константин Шестаков, председа-
тель Думы Андрей Брик и проку-
рор Владивостока Иван Иванов.

Владимир Зильберт получил 
однокомнатную квартиру на ули-
це Нейбута. Площадь составляет 
29 квадратных метров, и там есть 
все необходимое: новая сантех-
ника, сделан косметический ре-
монт. Сейчас Владимир находится 
в море – работает матросом, по-
этому ключи от новой квартиры 
получил его брат.

«Квартира хорошая и про-
сторная, очень теплая. В ближай-
шее время планирую помочь с 
установкой мебелью. По возвра-

щению брат хочет сразу заехать в 
эту квартиру», – поделился Алек-
сандр Миронов.

Вчера также был вручен сер-
тификат на получение социаль-
ной выплаты для покупки жилья. 
Его получил Дмитрий Медведев. 
Недавно он вернулся из зоны 
специальной военной операции 
и планирует на полученные сред-
ства в ближайшее время приоб-
рести квартиру во Владивостоке.

«Пока я находился в зоне СВО, 
мне помогала с оформлением до-
кументов моя сестренка. Сейчас 
уже присматриваем жилье, ко-
торое приобретем на средства 
выплаты», – рассказал Дмитрий.

Участники встречи также по-
общались друг с другом и поде-
лились дальнейшими планами 
на жизнь и по обустройству жи-
лья.  Константин Шестаков  по-
здравил ребят и пожелал им 
успехов.

Отметим, что по итогам 2023 
года во Владивостоке детям-
сиротам будет предоставлено 
13 квартир. Кроме того, сейчас 
продолжается строительство 
четырех жилых домов в районе 
Русской, 57. Благодаря этому де-
тям-сиротам в следующем году 
удастся предоставить еще 122 
квартиры.

Евгений СИДОРОВ

Фото Vlc.Ru
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Глава Владивостока 
Константин Шестаков 
провел рабочую встречу 
с руководителями 
спортивных федераций. 
Совместно с ними и 
городским управлением 
физической культуры 
и спорта обсудили 
вопросы проведения 
соревнований, 
тренировок, открытия 
новых секций и участия 
наших спортсменов в 
турнирах регионального, 
всероссийского и 
мирового форматов. 
Также глава города 
рассказал о строительстве 
новых спортивных 
объектов.

Физкультурно-оздоровитель-
ные комплексы появятся на базе 
трех школ Владивостока: № 56 в 
Первореченском районе, № 78 
в Ленинском и № 70 в поселке 
Трудовое (см. материал на раз-
вороте).

«Работы уже ведутся. Благода-
ря новым объектам у нас в городе 
будет больше возможностей для 
проведения спортивных меро-
приятий. И самое главное, что у 
школ будет возможность на по-
стоянной основе, вне зависимо-
сти от сезона и погоды, прово-
дить как учебные занятия, так и 
реализовывать в ФОКах работу 
секций по разным видам спор-
та. Кроме того, доступ на крытые 
спортплощадки получат все же-
лающие, ведь основная цель про-
екта – развитие спорта во Влади-
востоке», – отметил Константин 
Шестаков.

Руководители федераций 
смогли напрямую обсудить с гла-
вой города вопросы, касающи-
еся не только спорта. Так, один 
из вопросов касался ремонта 
Матросского клуба. Константин 
Шестаков обозначил, что уже в 
следующем году в здании нач-
нутся работы.

Использование муниципаль-
ной земли и муниципальных по-
мещений – еще один вопрос, ко-
торый был поднят в ходе встречи. 
Федерациям, которые в этом нуж-
даются, было предложено соста-
вить адресный список и передать 
его на рассмотрение профильно-
му управлению.

Кроме того, федерациями 
было предложено организовать 
конкурс «Спортсмен года» и в 
рамках его проводить ежегодное 
чествование самых достойных. В 
ближайшее время предстоит про-
работать регламент и положение 
этого мероприятия.

Марина СЕМЕНОВА

О спорте и не только
Константин Шестаков встретился со спортивными федерациями Владивостока

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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СПОРТ

Новую велодорожку проложат  
от мыса Ахлестышева до кампуса ДВФУ

Во Владивостоке завершается 
строительство трех физкультурно-
спортивных комплексов
Они разместятся на 
территории школ № 
56, 70 и 78. Об этом в 
ходе прямого эфира 
губернатору Приморского 
края доложил глава 
Владивостока Константин 
Шестаков. 

Вопрос, прозвучавший в ходе 
эфира от жителей, касался спор-
тивных сооружений на Нейбута. 
Константин Шестаков рассказал 
о новых ФОКах, один из которых 
сейчас строят в этом районе, а 
также о новой спортивной пло-
щадке возле школы №80. 

Самый крупный их трех ФО-
Ков сегодня возводят на террито-
рии школы № 78 на улице Ватути-
на. Еще два ФОКа – на Народном 
проспекте (школа № 56) и в по-
селке Трудовое (школа № 70). Это 
будут полноценные спортивные 
залы, где можно будет играть в 
волейбол, баскетбол, занимать-
ся легкой атлетикой. 

«Планируем уже в этом году 
запустить сюда ребят, чтобы они 
могли полноценно зимой зани-
маться в крытых, теплых много-
функциональных спорткомплек-
сах», – отметил Константин Ше-
стаков. 

Губернатор Приморья пору-
чил проработать вопрос активно-
го использования ФОКов населе-
нием районов. Директора школ 
должны быть готовы открывать 
двери для горожан, желающих 
заниматься спортом. 

В частности, строительство 
физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса на территории 
школы № 56 – уже фактически на 
финишной прямой. Помещение 
построено с нуля, заведены все 
коммуникации, заниматься мож-
но будет круглый год. В комплек-
се разместится зал для занятий 
футболом, баскетболом, волей-
болом, легкой атлетикой и мно-
гим другим. 

«Спортивный зал модульный, 
оборудован всем необходимым. 
Рабочие выполнили заливку 
плит, установили металлический 
каркас, провели монтаж стен, 
окон,  дверей и кровли. Сегодня 
ведут внутреннюю отделку, за-
купили сантехнику, укладывают 
кафельную плитку», – рассказали 
в управлении по работе с муни-
ципальными учреждениями об-
разования.

Проекты ФОКов реализуют-
ся по инициативе полномочного 
представителя президента Рос-
сии на Дальнем Востоке  Юрия 
Трутнева  и под руководством 
министра по развитию Дальнего 
Востока и Арктики  Алексея Че-
кункова.

Напомним также, в этом году 
благодаря поддержке губерна-
тора  Олега Кожемяко  во Влади-
востоке отремонтировали и воз-
вели в общей сложности  более 
30 стадионов и спортивных пло-
щадок. На эти цели из краевого 
бюджета было выделено почти 
460 миллионов рублей.

Евгений СИДОРОВ

В следующем году на острове Русский 
появится еще одна велодорожка. 
Ее обустроят на участке от мыса 
Ахлестышева до кампуса ДВФУ.

Длина новой дорожки составит четыре ки-
лометра. Она будет состоять из двух отрезков, 
соединенных между собой переходом. Пер-
вый участок длиной 1480 метров протянется от 
остановки «ДВФУ: Южные ворота» до поворота к 
бухте Новик. Второй участок пройдет по другую 
сторону дороги до мыса Ахлестышева. Его дли-
на – 2600 метров.

Велодорожка будет двусторонней. Ее строи-
тельство проведут за пределами существующей 
дороги. Общая ширина нового пространства со-
ставит 2,5 метра.

«Новую велодорожку свяжут с уже существу-
ющей на мысе Ахлестышева. Таким образом, в 
следующем году у жителей и гостей Владиво-

стока появится почти шесть километров непре-
рывного пространства, где можно кататься на 
велосипедах, роликах или бегать», – сообщили 
в управлении городской среды.

Строительство проведут за счет средств спе-
циального казначейского кредита, предостав-
ленного Приморскому краю для реализации 
крупных инфраструктурных проектов. На данный 
момент готовится необходимая документация 
для объявления аукциона по поиску подрядной 
организации, которая выполнит работы.

Напомним, что в 2021 году в рамках нацио-
нального проекта «Жилье и городская среда», ко-
торый инициировал президент России Владимир 
Путин, появилось 1,4 километра обустроенной 
велодорожки на мысе Ахлестышева. Она пользу-
ется большим спросом у жителей и гостей горо-
да. Кроме того, там обустроили пешеходные до-
рожки и сделали различные зоны отдыха у моря.

Сергей ПЕТРОВ

КСТАТИ

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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Международные отношения – это всегда дорога с двусторонним движением, – 
отметил Константин Шестаков. – Мы планируем работать по следующим направлениям: 
продовольствие, легкая промышленность, укрепление связи в сфере образования

МОРСКОЕ УТРО

О сотрудничестве 
Владивостока и Лаоса 
рассказываем в новом 
выпуске первого 
городского подкаста 
«Морское утро». 

Перспективы совместной 
деятельности обсуждали глава 
дальневосточной столицы Кон-
стантин Шестаков и почетный 
консул Лаосской Народно-Демо-
кратической Республики Алек-
сандр Вирич. 

Речь, в частности, шла о ме-
роприятиях, предложенными 
партнерами из Лаосской На-
родно-Демократической Респу-
блики. Они должны еще теснее 
связать Россию и Лаос, а глав-
ной точкой сближения станет 
Владивосток. Некоторые про-
екты будут реализованы уже в 
этом году.

– Планируется провести со-
вместный фестиваль кофе. Таким 
образом мы сможем продемон-
стрировать качество лаосского 
кофе не на словах, а на деле. По-
пробовать его можно будет в ко-
фейнях «Кафемы», – пообещал 
Константин Шестаков. 

НАМ – ФРУКТЫ,  
ОТ НАС – ОБРАЗОВАНИЕ

Начало кофейного фестиваля 
положила фраза президента Рос-
сии о том, что самый вкусный ко-
фе лаосский. Владимир Путин от-
метил этот факт на недавнем Вос-
точном экономическом форуме 
в присутствии вице-президента 
Лаоса Пани Ятхоту.

– Уверен, первое совместное 
мероприятие можно будет орга-
низовать в кратчайшие сроки, – 
отметил Константин Шестаков. 
– Привозим кофе, рассказываем 
о нем профессионалам от бизне-
са, а дальше напиток расходится 
по всему Дальнему Востоку, как 
минимум. 

Следующий запланирован-
ный шаг – знакомство влади-
востокцев (для начала) с про-
довольственными товарами из 
страны Юго-Восточной Азии: 
фруктами, сухофруктами. 

– Практически все сетевые 
магазины города согласились 
поучаствовать в этом проекте. 
Его мы также рассчитываем ре-
ализовать до конца нынешнего 

Владивосток сближает страны
В столице края обсудили перспективы сотрудничества с Лаосом

Фото Алексея ВОРОНИНА
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Мероприятия, предложенные партнерами  
из Лаосской Народно-Демократической Республики, 
должны еще теснее связать Россию и Лаос.  
Главной точкой сближения станет Владивосток. 
Некоторые проекты будут реализованы уже в этом году

МОРСКОЕ УТРО

года, – рассказал глава Влади-
востока. 

Надо отметить, что у краево-
го центра уже есть опыт сотруд-
ничества с Лаосом. В частности, 
сформированы связи в сфере 
образования: в местных вузах не-
мало лаосских студентов. В Уссу-
рийском суворовском училище 
сейчас учатся военному делу 24 
лаосских мальчика. 

МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ОТНОШЕНИЯ – ДОРОГА  

С ДВУСТОРОННИМ 
ДВИЖЕНИЕМ

Лаос заинтересован не только 
в получении высшего, но и сред-
не-профессионального образо-
вания, тем более что в Приморье 
имеется отличная учебно-произ-

водственная база. Знакомы жи-
тели приморской столицы и с ла-
осской культурой – в свое время 
один из владивостокских фести-
валей посетили лаосские артисты. 

– Международные отноше-
ния – это всегда дорога с дву-
сторонним движением, – отме-
тил Константин Шестаков. – Мы 
планируем работать по следую-
щим направлениям: продоволь-

ствие, легкая промышленность, 
укрепление связи в сфере обра-
зования.

В планах также приобщить 
молодежь из Лаоса к участию в 
региональных спортивных ме-
роприятиях.

КУПЕЙНЫМ – ДО ЛАОСА
Еще одно направление со-

трудничества, которое обсужда-
ли на Восточном экономическом 
форуме в минувшем сентябре 
Владимир Путин и Пани Ятхоту, 
– организация железнодорож-
ного сообщения между Россией 
и Лаосом.

– Железнодорожное сообще-
ние с Лаосом организовано через 
Китай. Власти Таиланда планиру-
ют продлить его до Бангкока. С 
нашей стороны есть идея запу-

стить по этой дороге пассажир-
ский поезд. Таким образом тури-
стический поток предполагается 
развивать в обоих направлени-
ях. В свою очередь представи-
тели Лаоса предложили создать 
на территории Владивостока ту-
ристическую инфраструктуру, в 
том числе и для своих земляков. 
Речь, в частности, о пляжном от-
дыхе. Лаос, как известно, страна, 
которая не имеет выхода к морю, 
– отметил Александр Вирич.

Константин Шестаков подчер-
кнул, что строительством отелей, 
баз отдыха планируют заняться 
сами лаосцы. 

– Это был бы неплохой опыт 
реализации совместных инвести-
ционных проектов, – уверен гла-
ва администрации Владивостока.

Виктория |ГАВРИЛОВА
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Более шести километров 
дорог за последние три 
года заасфальтировали 
на острове Русский. В 
нынешнем году делают 
два участка общей 
протяженностью 2,3 
километра. 

Ход строительных работ про-
верил глава Владивостока  Кон-
стантин Шестаков  совместно с 
депутатом Государственной ду-
мы Александром Щербаковым.

Первый участок от Вороши-
ловской батареи по направле-
нию к посёлку Экипажный заас-
фальтирован полностью. Здесь 
появилось 1,4 километра нового 
покрытия. На втором участке – 
от Экипажного до Кэт – осталось 
уложить не более 100 метров. 
Подрядчик планирует завершить 
эти работы в кратчайшие сро-
ки. Впереди монтаж дорожного 
ограждения, знаков и нанесение 
разметки.

Напомним, в прошлом году на 
острове Русский, который входит 
в состав Владивостокского го-
родского округа, заасфальтиро-
вали участок в 2,7 километра от 
Ворошиловской батареи по на-
правлению к Экипажному. Годом 
ранее сделали первый участок – 
от Университетского проспекта к 
Ворошиловской батарее. Таким 
образом, за последние три года 
у жителей острова появилось 
более шести километров новой 
дороги.

Кроме того, продолжаются 
работы по строительству подъ-
ездных путей к ЖСК «Остров». 
Здесь строят дорогу протяжен-
ностью 2,6 км. Работы проходят в 
несколько этапов. Их полностью 
завершат в будущем году. В те-
кущем будет выполнен первый 
участок: заасфальтируют 700 ме-
тров проезда от Университетско-
го проспекта к первым домам. 

Зимой продолжится подго-
товка необходимой проектной 
документации, а также будут 
вестись работы, которые мож-
но проводить в холодное вре-
мя года.

Как подчеркнул глава Вла-
дивостока  Константин Шеста-
ков, асфальтирование дорог на 
острове Русский – одна из при-
оритетных задач. По инициати-
ве губернатора Приморья Олега 
Кожемяко и при поддержке пол-
преда в ДФО Юрия Трутнева го-
родская администрация поэтап-
но приводит дороги на острове 
в нормативное состояние.

Евгений СИДОРОВ

Какой Русский не любит 
быстрой езды Еще 2,3 километра асфальтированной 

дороги появилось на острове

ДОРОГИ ГОРОДА

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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ДОРОГИ ГОРОДА

Три важные улицы города скоро изменятся

Ждем развязки
Для реконструкции перекрёстка Русская –  
проспект 100-летия Владивостока подрядчика определят в этом году

Ещё одну 
транспортную развязку 
дальневосточной 
столицы ждёт 
реконструкция. Это один 
из самых загруженных 
участков – перекрёсток 
Русской и проспекта 
100-летия Владивостока. 
В этом году городская 
администрация проведёт 
процедуру определения 
подрядной организации, 
а уже с началом нового 
строительного сезона 
здесь начнутся работы.

Как прокомментировали в 
управлении дорог, по поручению 
главы города  Константина Ше-
стакова во Владивостоке в 2024 
году будут проведены масштаб-
ные работы по реконструкции и 
строительству дорог и развязок. 
В их числе строительство дорог 
в микрорайоне Патрокл, рекон-
струкция участка на Адмирала 
Горшкова (от перекрёстка с ули-
цей Майора Филипова до трассы 
Седанка – Патрокл), строитель-
ство развязки на трассе Седанка 
– Патрокл в районе Зелёного уг-
ла и обустройство новой дороги 
к этой развязке от Нейбута, 67а.

Также планируется рекон-
струкция перекрёстка «Проспект 
100-летия Владивостока – улица 
Русская». 

Реализовать сразу несколько 
масштабных проектов за один 
год стало возможным благода-
ря средствам специального каз-
начейского кредита. В этом го-

ду его получило правительство 
Приморья на решение крупных 
инфраструктурных задач.

«Перекрёсток «Русская – про-
спект 100-летия Владивостока» 
давно нуждается в реконструк-
ции, так как его пропускная спо-
собность исчерпана. Реализация 
этого проекта позволит разгру-

зить и упорядочить движение», – 
подчеркнул глава Владивостока 
Константин Шестаков.

К концу следующего года на 
данном участке все направления 
разделят, движение будет упоря-
доченным, а не хаотичным, как 
зачастую можно видеть сейчас. 
Для реконструкции уже разра-

ботан соответствующий проект.
Нововведения, по расчетам 

специалистов, позволят опти-
мизировать движение автотран-
спорта, увеличить пропускную 
способность и трафик пассажир-
ского транспорта.

Напомним, в следующем году 
во Владивостоке также проведут 

капремонт дорог на Никифоро-
ва, Сафонова и Героев Хасана, 
завершат строительство дорог к 
ЖСК «Остров» и отремонтируют 
ряд улиц в разных районах горо-
да. Для последних работ специа-
листы сейчас как раз формируют 
документацию.

Евгений СИДОРОВ

Фото Vlc.ru

2,6 км нового асфальта появится в Первомайском районе благодаря нацпроекту БКД
Дорожники 
дальневосточной 
столицы продолжают 
приёмку выполненного 
в этом году ремонта 
и одновременно 
готовятся к следующему 
строительному сезону. 
Специалисты уже 
оформили необходимую 
документацию, чтобы 
объявить поиск 
подрядной организации 
для капремонта дорог по 
нацпроекту.

«В этом году комплексным 
дорожным ремонтом охватили 
более 35 адресов. Сейчас фор-
мируем перечень объектов на 
следующий год. Ремонт будет 
проводиться как за счёт реали-
зации национального проекта 
«Безопасные качественные  до-
роги», так и благодаря субсидиям 
краевого правительства, а также 
средствам городского бюджета», 
– прокомментировал  Дмитрий 
Долгий, заместитель главы го-
рода – руководитель управления 
дорог Владивостока.

В национальный проект «Без-
опасные качественные доро-
ги» на 2024 год включены сразу 
три большие и значимые улицы 
Первомайского района: Никифо-

рова, Сафонова и Героев Хасана. 
Здесь сделают новые тротуары, 
благоустроят существующие, от-
ремонтируют сети инженерных 
коммуникаций, уложат два слоя 

асфальта на проезжей части, 
приведут в порядок лестницы 
и другие объекты прилегающей 
дорожной инфраструктуры. Об-
щая протяженность обновлен-

ных дорог на этих улицах соста-
вит 2,6 км.

Провести процедуру поиска 
подрядчика планируется до кон-
ца года. Это позволит специали-
зированной компании заранее 
закупить необходимые материа-
лы, провести подготовительные 
мероприятия, включающие со-
гласование проведения работ, а 
уже с началом нового строитель-
ного сезона сразу же выйти на 
объект и приступить к работам.

«Список улиц, которые будем 
ремонтировать по другим про-
граммам, также будет озвучен за-
ранее. Он сейчас формируется», 
– добавили в управлении дорог 
администрации города.

Напомним, в этом году в спи-
ске комплексного ремонта во 
Владивостоке значились более 
35 объектов. Почти на всех объ-
ектах работы завершены, в ра-
боте остается только остров Рус-
ский, где делают 2,3 км асфальти-
рованных дорог. По нацпроекту 
БКД в этом году комплексно от-
ремонтировали улицы Толсто-
го, Шуйскую и Волжскую, а так-
же построили новый мост через 
Вторую Речку.

Сергей ПЕТРОВ

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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Три новых автобуса большой вместимости 
вышли на дороги города

Еще один светофор

Троллейбусов станет больше
Администрация Владивостока объявила электронный 
аукцион на закупку 16 троллейбусов. Их приобретение 
станет возможным за счет средств специального 
казначейского кредит а, который в этом году получило 
региональное правительство. 

Как рассказали в управлении транспорта, это будут современ-
ные троллейбусы с увеличенным автономным ходом и возможно-
стью зарядки от контактной сети. Задачу обновить подвижной со-
став электротранспорта Владивостока поставил глава города  Кон-
стантин Шестаков.

В настоящее время по Владивостоку курсируют 16 троллейбусов. 
Восемь из них имеют возраст более 17 лет, при этом нормативный 
срок эксплуатации этих машин – 10 лет. Именно поэтому новые трол-
лейбусы так необходимы городу.

Расширение парка электротранспорта позволит продлить марш-
руты до микрорайона Снеговая Падь, где в последние годы наблюда-
ется активное строительство, а значит требуется модернизировать 
систему перевозок.

Напомним, специальный казначейский кредит Приморский край 
получил в этом году на крупные инфраструктурные проекты. Сред-
ства поделили на шесть муниципалитетов, в том числе на Владивосток. 

Городу для реализации мастер-плана выделено почти 4,2 милли-
арда рублей. Их потратят на капремонт детского сада на улице По-
стышева, ремонт теплосетей, лицея № 3 и гимнастического зала на 
Океанском проспекте, а также на строительство новых дорог и на дру-
гие проекты. Все они должны быть реализованы до конца 2024 года.

Сергей ПЕТРОВ

Переход в районе кольца Первой Речки станет регулируемым

По заказу 
администрации 
Владивостока на 
пешеходном переходе 
в районе ресторана 
«Супра» на Океанском 
проспекте, 117 на 
замену мигающим 
светофорам установят 
транспортные. 

Как рассказали в Центре ор-
ганизации дорожного движе-
ния, установка полноценных 
транспортных светофоров по-
зволит повысить безопасность 
пешеходов и снизить задержки 
транспорта, которые сейчас 
возникают из-за большого пе-
шеходного потока.

«После установки новые 
светофоры подключим к ав-
томатизированной системе 
управления дорожным движе-
нием. Вместе с другими свето-
форами на перекрестке Океан-
ского проспекта и проспекта 
Острякова они будут работать 
скоординированно, как еди-
ный светофорный объект, для 
повышения пропускной спо-
собности участка», – пояснили 
в Центре организации дорож-
ного движения.

Водителей просят быть 
внимательными при проезде 
участка, соблюдать правила 
стоянки и остановки, не остав-
лять автомобили на пешеход-
ном переходе и ближе пяти ме-
тров перед ним.

Марина СТЕПАНОВА

Три новых автобуса 
большой вместимости 
китайского 
производителя Zhongtong 
вывела на городские 
линии компания «Раннер» 
24 ноября. Машины будут 
ходить по маршруту № 23 
«Семёновская площадь – 
Автовокзал».

Представители автопредпри-
ятия отметили, что автобусы име-
ют высокий уровень комфорта-
бельности. Вместимость каждого 
из них составляет 78 человек, из 
них 26 посадочных и 52 стоячих 
места, а также место для разме-
щения пассажира с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Машины оборудованы системой 
кондиционирования, в салоне 
установлены видеокамеры, ко-
торые позволяют водителю сле-
дить за всеми дверьми, контро-
лировать безопасность во время 
посадки и высадки пассажиров.

Все автобусы имеют низкий 
пол и аппарель для маломобиль-
ных граждан, оснащены элек-
тронным маршрутным указате-
лем, а также автоинформатором, 
который объявляет остановоч-
ные пункты и номер маршрута. 
В салонах работает система без-
наличной оплаты проезда.

Администрация города про-

водит планомерную работу по 
обновлению автобусного парка 
коммерческих перевозчиков го-
рода. В прошлом году на линии 
во Владивостоке вышло почти 
100 новых автобусов. Без допол-
нительного финансирования из 
городского бюджета обновлено 
30 % автобусов большого класса, 
стоимость которых составляет 
10-15 миллионов рублей.

В этом году автотранспортны-
ми предприятиями приобретено 
уже 73 автобуса, 67 из которых 
большого класса и 6 – средне-
го класса повышенной вмести-
мости.

Сергей ПЕТРОВ
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Дороги «окантуют» леерами

На Некрасовском путепроводе 
продолжается ремонт пешеходной зоны

Фурам поставили заслон
В администрации Владивостока напоминают, что 
проезд грузовиков по Некрасовскому путепроводу 
запрещён.

На главной транспортной артерии дальневосточной столицы – 
Некрасовском путепроводе – появились новые дорожные знаки. Они 
запрещают движение грузовых автомобилей с разрешенной макси-
мальной массой более 3,5 тонн.

«Просим жителей и гостей Владивостока строго соблюдать требо-
вания технических средств организации дорожного движения. Осо-
бое внимание стоит уделить и изменившимся требованиям проезда 
Некрасовского путепровода: на всех въездах на него появились зна-
ки 3.4 «Движение грузовых автомобилей запрещено», – прокоммен-
тировали в городском управлении дорог.

Нарушителей ждут штрафы. За соблюдением правил следят ин-
спекторы ДПС, в скором времени фиксировать нарушения на данном 
участке будут ещё и в автоматическом режиме с помощью камер.

Напомним, решение о внесении изменений в схему движения на 
Некрасовском путепроводе было озвучено по итогам проведенного 
обследования и анализа дорожной ситуации.

Марина СТЕПАНОВА

От остановки «Фабрика Заря» 
до улицы Десятой специалисты 
муниципального дорожного 
предприятия «Содержание 
городских территорий» 
завершили установку нового 
ограждения. Его смонтировали 
между проезжей частью и 
тротуаром, чтобы обезопасить и 
пешеходов, и автомобилистов.

«Ранее сразу несколько участков на 
дороге Маковского – проспект 100-ле-
тия Владивостока были включены в 
число аварийно-опасных. Совместно с 
ГИБДД был утвержден перечень необ-
ходимых мероприятий, в числе кото-
рых – установка ограждения. На дан-
ном участке мы смонтировали порядка 
2000 метров новых лееров. Они появи-
лись по обеим сторонам дороги. Работы 
здесь завершены», – прокомментирова-
ли специалисты.

Сейчас бригада дорожников трудится 
на улице Катерной, где также идёт мон-
таж леерного ограждения. Установлено 
300 метров лееров по направлению в 
сторону острова Русский. В ближайшее 
время работы проведут на противопо-
ложной стороне дороги.

Кстати, дорожники не только устанав-
ливают новое ограждение, но и приводят 
в порядок существующее, восстанавли-
вают и устанавливают новые дорожные 
знаки, а также занимаются обслуживани-
ем других технических средств организа-
ции дорожного движения.

Марина СТЕПАНОВА

Во Владивостоке 
продолжаются дорожные 
работы, в числе 
адресов – Некрасовский 
путепровод. Здесь идет 
ремонт тротуара. На 
части пешеходной зоны 
уже уложили новое 
асфальтовое покрытие.

«Подрядчиком выступает 
компания «Бетон-Сервис». Она 
планирует завершить ремонт 
пешеходной зоны от «Моло-
дёжной» до «Некрасовской», 
включая спуски к ТГМУ и Не-
красовскому рынку, до конца 
года», – прокомментировали в 
управлении дорог администра-
ции города.

На некоторых участках уже 
отремонтированы железобетон-
ные панели-основания тротуара, 
уложено новое асфальтовое по-
крытие и установлены закладные 
под пешеходное ограждение и 
леера, которые будут отделять 
проезжую часть от тротуара. 
На других участках идет демон-
таж  и устройство необходимых 
конструктивных элементов, на 
третьих – залитый бетон наби-

рает прочность перед асфаль-
тированием.

«Бетонное основание сдела-
но на 857 метрах, а на 610 ме-
трах уже уложено асфальтовое 
покрытие. В общей сложности 
будет отремонтировано почти 
1600 метров пешеходной зоны 

на путепроводе по направлению 
в центр города», – добавили в ад-
министрации Владивостока.

Н а п о м н и м ,  п е ш е хо д н о е 
ограждение сейчас приводят в 
порядок на базе предприятия и 
готовят его к установке. 

Сергей ПЕТРОВ

Фото Анастасии КОТЛЯРОВОЙ
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Хочется выразить огромную благодарность администрации нашего города, – 
отметила волонтер движения «Спасем жизнь» Юлия Матеева. – Нам предоставляют 

площадки для проведения выставок, часто привозят корма. Константин Шестаков 
договорился с торговыми центрами, и теперь нас будут впускать внутрь

В прошедшую субботу, 25 
ноября, в ТЦ «Черемушки» 
снова образовался 
большой живой уголок. 
Выставка-раздача 
бездомных кошек и собак 
развернулась сразу на 
двух этажах и работала 
в течение всего дня. По 
традиции организаторами 
выступили волонтеры 
движения «Спасем 
жизнь» при поддержке 
администрации 
Владивостока.

Неравнодушные владивосток-
цы приносили корм, игрушки, пе-
ленки и одежду для хвостатых. 
Также каждый желающий мог 
пожертвовать средства на лече-
ние и реабилитацию бездомных 
пушистиков. 

Примечательно, что некото-
рых животных разбирали в до-
брые руки еще до открытия вы-
ставки.

«Сегодня у нас не так много 
представлено котиков, но 20 из 
них уже нашли любящих хозяев. 
Для нас это отличный результат. 
Некоторых питомцев забирают 
еще до начала выставки, люди 
звонят нам и договариваются о 
встрече. Подобные выставки – от-
личный шанс пристроить живот-
ных. Объявления, к сожалению, 
не настолько эффективны», – рас-
сказала Анастасия Захарова из 
движения «Спасем жизнь».

Волонтеры показывали котят 
и щенков горожанам, ни один пу-
шистик не остался непоглажен-
ным. На встречу также приходили 
счастливые владельцы, которые 
уже нашли своего друга на про-
шлых выставках, делились фото-
графиями питомцев. «Мы взяли 
на такой выставке кошечку. Она 
очень быстро освоилась в но-
вом доме, любимым местом стала 
кухня. Никаких неприятных сюр-
призов не было, нам сразу рас-
сказали о характере кошки, что 
она любит, что ей необходимо. 
Спасибо волонтерам за их труд», 
– поблагодарил хозяин питомца 
Максим Левченко.

«Хочется выразить огромную 
благодарность администрации 
нашего города, – отметила во-
лонтер движения «Спасем жизнь» 
Юлия Матеева. – Нам предостав-
ляют площадки для проведения 
выставок, часто привозят корма. 
Константин Шестаков договорил-
ся с торговыми центрами, и те-
перь нас будут впускать внутрь. 
Дай Бог ему здоровья, для нас 
это была необходимость, спаси-

Человек собаке друг. 
И кошке тоже Во Владивостоке вновь прошла 

выставка-раздача бездомных кошек 
и собак разных возрастов

бо ему большое».
Напомним, волонтерское дви-

жение «Спасем жизнь» реализу-
ет мероприятия при поддержке 
проекта «Животные города_В». 
Организованный администраци-
ей Владивостока, он объединяет 
зоозащитников, фонды, волон-
теров, лидеров общественного 
мнения, кинологов и просто не-
равнодушных людей в предо-
ставлении бездомным животным 
шанса на счастливую жизнь. Бла-
годаря совместным усилиям, сот-
ни хвостиков нашли новый дом и 
ответственных хозяев. 

Если вы хотите помочь жи-
вотным, можете связаться с ор-
ганизатором движения «Спасем 
жизнь» Лилией Драчевой по но-
меру +7(914)792-54-72. 

Валерия СОЛОДУН

ЖИВОТНЫЕ ГОРОДА_В

Фото автора
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КРОМЕ ТОГО

Школьники города познакомились с осьминогами, 
мохнатоголовыми собаками и другими морскими обитателями
Воспитанники двух учебных заведений 
Владивостока узнали много интересных 
фактов о подводных обитателях 
дальневосточных морей. Познакомил 
ребят с подводным миром Алексей 
Кондратюк – подводный оператор 
и фотограф, дайвер, председатель 
секции подводных исследований 
Приморского краевого отделения Русского 
географического общества.

В ноябре эксперт провел встречи с воспитанника-
ми «Владивостокской специальной (коррекционной) 
начальной школы – детского сада II вида» и «Владиво-
стокской специальной (коррекционной) общеобразо-
вательной школы». Тема встреч – «Морские уроки для 
детей и взрослых».

«Морские уроки для детей и взрослых» – образо-

вательная передача, выходящая в рамках программы 
«Морская» Общественного телевидения Приморья, 
в которой Алексей является оператором подводных 
съемок.

На встречах ребята посмотрели два выпуска пе-
редачи, рассказывающие о золотой рыбке камбале, 
японской мохнатоголовой собаке, медузах, крабах и 
сивучах. Уникальные кадры крепко приковали вни-
мание детей, и после просмотра они засыпали лекто-
ра вопросами.

Вызвали интерес и рассказы о неожиданных встре-
чах с подводными обитателями – любопытными мор-
скими котиками и осьминогом, живущим в одной из 
бухт и узнающим дайвера при его очередном погру-
жении. Не обошлось без вопросов про акул, и, конеч-
но, было уделено внимание технической стороне по-
гружений.

В завершение встреч ученикам школ вручили па-
мятные полезные подарки от проекта «Владивосток-

ские краеведы – детям!» – географические карты, на-
боры книг, настольные игры, спилс-карты Российской 
Федерации и канцелярские принадлежности.

Социальный проект «Владивостокские краеведы 
– детям!» нацелен на работу с детьми, оставшимися 
без попечения родителей и находящихся в тяжелых 
жизненных обстоятельствах. Проект призван привить 
детям интерес к изучению географии, краеведению, к 
истории родного края.

Эксперты Приморского краевого отделения Рус-
ского географического общества – Общества изучения 
Амурского края проводят в детских домах, интернатах, 
коррекционных школах Владивостока серию образо-
вательных и просветительских мероприятий. Проект 
реализуется при финансовой поддержке администра-
ции Владивостока.

Сергей ПЕТРОВ 
Фото Алексея КОНДРАТЮКА,  

предоставлены ПКО РГО – Обществом изучения Амурского края

ЖИВОТНЫЕ ГОРОДА_В
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Через три месяца Приморский 
край примет масштабный 
юношеский форум - первые 
зимние международные 
спортивные игры «Дети 
Приморья». Ровно 90 дней 
осталось до начала старта 
соревнований, зрелищной 
борьбы, ярких эмоций и мощной 
поддержки болельщиков. Игры 
пройдут с 18 по 23 февраля 
2024 года. Во Владивостоке 
уже формируются команды по 
различным видам спорта.

«Среди участников безусловно будет и 
сборная команда Владивостока, - расска-
зывает начальник управления физической 
культуры и спорта Юлия Вельбик. - Наши 
ребята во многих видах спорта одни из 
самых сильных, поэтому возлагаем на них 
большие надежды и не сомневаемся в том, 
что они себя хорошо покажут».

Как сообщили в региональном мини-
стерстве физической культуры и спорта, 
соревнования по зимним видам спор-
та международного уровня Приморский 
край примет впервые. Игры включены в 
Единый календарный план официальных 
физкультурно-спортивных мероприятий 
Министерства спорта России.

«Сейчас идет активная подготовка 
спортивных объектов во Владивостоке, 
Арсеньеве, Уссурийске и Артеме, где че-
рез три месяца развернутся яркие и бес-
компромиссные баталии в восьми видах 
спорта. Участники разыграют медали в 
керлинге, горнолыжном спорте, сноубор-
де, фигурном катании, лыжных гонках, 
шорт-треке, хоккее и фиджитал-хоккее», 
- обозначили специалисты спортивного 

Юные спортсмены города 
готовятся к важным стартам

До начала первых зимних международных спортивных игр  
«Дети Приморья» осталось чуть больше двух месяцев

ведомства.
По словам организаторов мероприя-

тия, игры «Дети Приморья» пройдут под 
знаком юбилейной даты другого гранди-
озного спортивного события, которое со-
стоялось в нашей стране 10 лет назад – это 
зимние Олимпийские игры-2014 в Сочи.

«Благодаря первой зимней Олимпи-
аде в нашей стране была создана самая 
современная спортивная, транспортная 
и телекоммуникационная инфраструкту-
ра. Но она оставила еще и большое нема-
териальное наследие – это возрождение 
волонтерского движения, изменение отно-
шения общества к людям с инвалидностью, 
внедрение зеленых стандартов», – отмети-
ли организаторы игр.

Российские специалисты в самых раз-
ных областях получили огромный опыт, 

который в дальнейшем позволил прово-
дить крупнейшие международные спор-
тивные мероприятия как в стране, так и в 
российских регионах. Как пример – пред-
стоящие первые зимние международные 
спортивные игры «Дети Приморья» с уча-
стием юных спортсменов из России и дру-
гих государств.

«Бесценное нематериальное наследие 
зимней Олимпиады в Сочи проявилось в 
огромной популяризации зимних видов 
спорта среди жителей России. За 10 лет в 
регионах были построены новые спортив-
ные сооружения, открылись сотни спор-
тивных секций и тысячи детей устреми-
лись заниматься фигурным катание, шорт-
треком, сноубордом, хоккеем и другими 
видами спорта. Юные спортсмены захоте-
ли походить на своих кумиров – олимпий-

ских чемпионов. Появились новые юные 
звездочки. Мы увидим их уже на зимних 
играх “Дети Приморья”», – подчеркнул ди-
ректор игр Эльмир Валитов.

К предстоящим соревнованиям гото-
вятся команды муниципальных образова-
ний края. Для участников будет изготов-
лена спортивная экипировка – в утверж-
денной цветовой гамме и с официальными 
гербами каждого муниципалитета.

Также уже стартовал  конкурс на луч-
шие имена для талисманов игр «Дети При-
морья» – волчонка и зайчишки. С 15 ноя-
бря по 6 декабря предложить свои вари-
анты имен может любой желающий.

В ближайшее время будет объявлен 
набор волонтеров, а в январе начнется 
эстафета флага игр, которая побывает на 
территории муниципальных образова-
ний Приморского края, регионов России 
и стран-участниц.

Отметим, первые зимние междуна-
родные спортивные игры «Дети Примо-
рья» пройдут по инициативе губернатора 
края  Олега Кожемяко. В соревнованиях 
примут участие спортсмены из муници-
пальных образований региона, субъектов 
России, Белоруссии, Китая и других госу-
дарств. Всего в играх ожидается участие 
более 1,5 тысячи человек, включая спор-
тсменов, спортивных судей и волонтеров.

Игры пройдут при поддержке Мини-
стерства спорта России, правительства 
Приморского края, Общероссийского 
движения детей и молодежи «Движение 
первых», всероссийских спортивных фе-
дераций.

Евгений СИДОРОВ

Фото Vlc.Ru
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ОФИЦИАЛЬНО / МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЗАКАЗ
Административно-территориальным управлением Первореченского района 

администрации города Владивостока 27.11.2023 составлено уведомление  
об освобождении самовольно занятых земельных участков по адресу:

В районе пр-т. 100-летия Владивостока, 40:
- металлическое сооружение (павильон) около 18 кв.м на земельном участке 

25:28:040005:209

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

28.11.2023              г. Владивосток                №3067
О внесении изменения в постановление администрации города Владивостока 
от 09.08.2023 № 2016 «О внесении изменений в постановление администрации 

города Владивостока от 26.08.2013 № 2460 «Об утверждении Положения 
об оплате труда работников муниципальных казенных учреждений, 

подведомственных управлению по делам молодежи администрации города 
Владивостока»

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Федераль-
ным законом от 12.01.1996 № 7-ФЗ «О некоммерческих организациях», Уставом горо-
да Владивостока, постановлением администрации города Владивостока от 17.02.2012 
№ 549 «О введении системы оплаты труда работников муниципальных учреждений 
Владивостокского городского округа», в связи с уточнением данных администрация 
города Владивостока

п о с т а н о в л я е т: 
1. Внести в постановление администрации города Владивостока от 09.08.2023 № 

2016 «О внесении изменений в постановление администрации города Владивостока 
от 26.08.2013 № 2460 «Об утверждении Положения об оплате труда работников муни-
ципальных казенных учреждений, подведомственных управлению по делам молоде-
жи администрации города Владивостока» следующее изменение: в пункте 3 цифры 
«01.01.2024» заменить цифрами «09.02.2024».

2. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова 
В.В.) опубликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой ин-
формации и разместить на официальном сайте администрации города Владивостока 
www.vlc.ru. 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опублико-
вания.

4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого замести-
теля главы администрации Дмитриенко С.М.

Глава города К.В. Шестаков

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

28.11.2023              г. Владивосток                №3069
О внесении изменений в постановление администрации города Владивостока 

от 14.08.2014 № 7909 «Об утверждении Положения об оплате труда 
работников муниципальных казенных учреждений города Владивостока, 

подведомственных Управлению муниципальной собственности  
г. Владивостока»

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Трудовым кодексом 
Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом горо-
да Владивостока, постановлением администрации города Владивостока от 17.02.2012 
№ 549 «О введении системы оплаты труда работников муниципальных учреждений 
Владивостокского городского округа», муниципальным правовым актом города Вла-
дивостока от 12.12.2022 № 22-МПА «О бюджете Владивостокского городского округа 
на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов», в связи с индексацией с 01.10.2023 
окладов (должностных окладов) работников муниципальных казенных учреждений го-
рода Владивостока, подведомственных Управлению муниципальной собственности г. 
Владивостока, и изменением штатных расписаний администрация города Владивостока 

п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в постановление администрации города Владивостока 14.08.2014 № 7909 

«Об утверждении Положения об оплате труда работников муниципальных казенных уч-
реждений города Владивостока, подведомственных Управлению муниципальной соб-
ственности г. Владивостока» следующие изменения: приложение № 1 к Положению об 
оплате труда работников муниципальных казенных учреждений города Владивостока, 
подведомственных Управлению муниципальной собственности г. Владивостока, изло-
жить в следующей редакции (приложение).

2. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова 
В.В.) опубликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой ин-
формации и разместить на официальном сайте администрации города Владивостока 
в сети Интернет www.vlc.ru. 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опублико-
вания и распространяет свое действие на правоотношения, возникшие с 01.10.2023.

4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя гла-
вы администрации Сухова А.Н.

Глава города К.В. Шестаков

ГЛАВА ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

28.11.2023              г. Владивосток                №3070
О внесении изменений в постановление главы города Владивостока от 

28.08.2013 № 2475 «Об утверждении Положения о создании и порядке работы 
экспертного совета по присуждению премии молодёжи города Владивостока 

«Есть за что!»
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принци-

пах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом горо-

да Владивостока, муниципальным правовым актом города Владивостока от 02.08.2013 
№ 54-МПА «Положение о присуждении премии молодежи города Владивостока «Есть 
за что!», в связи с уточнением регламента отбора кандидатов на присуждение премии 
молодёжи города Владивостока «Есть за что!» 

п о с т а н о в л я ю:
1. Внести в приложение к постановлению главы города Владивостока от 28.08.2013 

№ 2475 «Об утверждении Положения о создании и порядке работы экспертного сове-
та по присуждению премии молодёжи города Владивостока «Есть за что!» следующие 
изменения:

1.1 раздел 1 изложить в следующей редакции: 
«1. Общие положения

1.1. Настоящее Положение о создании и порядке работы экспертного совета по при-
суждению Премии молодёжи города Владивостока «Есть за что!» (далее – Положение) 
устанавливает порядок работы экспертного совета по присуждению премии молодё-
жи города Владивостока «Есть за что!» (далее – Совет).

1.2. Состав Совета утверждается постановлением главы города Владивостока в срок 
до 27 ноября ежегодно. 

1.3. Совет состоит из председателя Совета, заместителя председателя Совета, се-
кретаря Совета и членов Совета. Состав Совета формируется из числа депутатов Думы 
города Владивостока, представителей администрации города Владивостока, предста-
вителей общественных организаций, научных деятелей и других заинтересованных 
лиц. Количественный состав Совета должен быть не менее 5 человек.

1.4. Организационно-техническое обеспечение деятельности Совета осуществля-
ет управление по делам молодежи администрация города Владивостока (далее – Ор-
ганизатор).»;

1.2 раздел 3 изложить в следующей редакции:
«3. Регламент работы Совета

3.1. Заседания Совета проводятся в ноябре - декабре ежегодно.
3.2. Председатель Совета организует работу Совета, созывает заседания Совета и 

председательствует на них. 
3.3. В случае отсутствия председателя Совета его функции осуществляет замести-

тель председателя Совета.
3.4. Члены Совета письменно извещаются председателем Совета о назначенном за-

седании Совета не менее чем за 5 дней до дня его проведения.
3.5. Каждый член Совета оценивает поданные заявки в соответствии с пунктом 4.4 

раздела 4 настоящего Положения.
3.6. По результатам работы Совета составляется протокол, который подписывается 

председателем Совета и секретарем Совета.
3.7. Решение о выдвижении кандидата на этап «Народное голосование» (далее – 

Народное голосование) принимается простым большинством голосов из числа при-
сутствующих членов Совета при участии в заседании 2/3 от утвержденного состава 
Совета. Каждый член Совета обладает одним голосом. Передача голоса одним членом 
Совета другому не допускается. 

3.8. В случае равенства голосов членов Совета голос председателя Совета являет-
ся решающим.

3.9. Члены Совета не могут быть кандидатами на присуждение Премии.
3.10. Совет руководствуется регламентом, указанным в разделе 4 настоящего По-

ложения.»;
1.3 дополнить разделами 4, 5 следующего содержания:

«4. Регламент отбора кандидатов на присуждение Премии
4.1. Отбор кандидатов на присуждение Премии производится в три этапа. 
На первом этапе проходит заседание Совета, оценка поданных заявок и отбор 30 

кандидатов из общего числа поданных заявок путем выставления баллов согласно пун-
кту 4.2 настоящего раздела Положения, для выдвижения на Народное голосование. 
Первый этап проходит в период с 23 ноября по 30 ноября ежегодно.

На втором этапе проходит выдвижение 30 кандидатов на Народное голосование. 
5 кандидатам, набравшим наибольшее количество голосов в Народном голосовании, 
присваиваются дополнительные баллы в соответствии с пунктом 4.6 настоящего раз-
дела Положения. Второй этап проходит в период с 1 декабря по 8 декабря ежегодно.

На третьем этапе проходит итоговое заседание Совета, на котором формируется 
список кандидатов на присуждение Премии, в соответствии с суммой баллов (в по-
рядке убывания). Третий этап проходит в период с 9 декабря по 15 декабря ежегодно.

4.2. Оценка поданных заявок осуществляется Советом по балльной системе в соот-
ветствии с критериями оценки, утвержденными Советом на первом заседании Совета.

4.3. Для оценки поданных заявок на первом заседании Совета в соответствии с пун-
ктом 4.2 настоящего раздела Положения применяется 3-балльная шкала:

0 баллов - поданная заявка полностью не соответствует критериям оценки;
0,5 баллов - поданная заявка в средней степени соответствует критериям оценки;
1 балл - поданная заявка полностью соответствует критериям оценки.
В соответствии с итоговыми баллами оценки поданных заявок в порядке убывания 

секретарь Совета формирует список кандидатов на присуждение Премии.
4.4. На первом заседании Совета в соответствии с пунктом 4.1 настоящего раздела 

Положения из общего числа поданных заявок от кандидатов на присуждение Премии 
члены Совета отбирают 30 кандидатов, набравших наибольшее количество баллов, ко-
торые выдвигаются на Народное голосование.

4.5. Организационно-техническое обеспечение Народного голосования осуществляет 
Организатор Премии. Народное голосование проводится в социальной сети «ВКонтак-
те» официальной группы Организатора Премии «Молодой Владивосток» (https://vk.com/
molodvdk). Продолжительность Народного голосования определяется Организатором 
и составляет от 3 до 7 дней. Информация о кандидатах (ФИО, краткое описание деятель-
ности, фото) размещается в социальной сети «ВКонтакте». В Народном голосовании мо-
жет принять участие любой пользователь социальной сети «ВКонтакте» (далее – Поль-
зователь) и проголосовать за понравившегося кандидата. Из 30 кандидатов на присуж-
дение Премии 5 кандидатам, набравшим наибольшее количество голосов в Народном 
голосовании, присваиваются дополнительные баллы к оценке поданных заявок Совета.

4.6. Дополнительные баллы к оценке поданных заявок Совета присваиваются 5 кан-
дидатам в соответствии с суммой голосов по итогам Народного голосования в соответ-
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ствии с пунктом 4.5 настоящего Положения: 

- 8 баллов за 1 место;
- 7 баллов за 2 место;
- 6 баллов за 3 место;
- 5 баллов за 4 место;
- 4 балла за 5 место.
4.7. На итоговом заседании Совета 5 кандидатам на присуждение Премии, набрав-

шим наибольшее количество голосов в Народном голосовании, секретарем Совета 
добавляются дополнительные баллы в соответствии с пунктом 4.6 настоящего разде-
ла Положения к оценке поданных заявок Совета в соответствии с пунктом 4.2 настоя-
щего раздела Положения. Итоговой оценкой является сумма баллов оценки Совета и 
баллов, начисленных по итогам Народного голосования.

4.8. В соответствии с итоговыми оценками (в порядке убывания) секретарь Совета 
составляет список кандидатов на присуждение Премии.

4.9. На основании списка кандидатов на присуждение Премии в соответствии с пун-
ктом 4.8 настоящего раздела Положения Организатор формирует список премиантов 
из 15 человек, набравших максимальное количество баллов, который утверждается 
постановлением главы города Владивостока.

5. Правила проведения Народного голосования
5.1. Пользователь – физическое лицо, официально зарегистрированное в социаль-

ной сети «ВКонтакте», в возрасте от 14 лет. Финалист – кандидат на присуждение Пре-
мии, прошедший на этап Народного голосования.

5.2. Народное голосование проводится в форме опроса в социальной сети «ВКон-
такте». Сделать свой выбор Пользователь и Финалист могут с помощью кнопки «Про-
голосовать», расположенной напротив ФИО выбранного кандидата. В Народном голо-
совании может принять участие любой Пользователь. 

5.3. Пользователь и Финалист имеют право проголосовать не более одного раза за 
одного кандидата. Финалист имеет право проголосовать за себя. 

5.4. Финалисту и Пользователю запрещено использовать любые технические сред-
ства и сервисы для получения дополнительных голосов, в том числе создавать обра-
щения на специализированных сайтах, покупать голоса пользователей, использовать 
репосты за денежное вознаграждение (покупка рекламы). Запрещено использовать 
таргетированную рекламу.

5.5. В случае нарушения правил Организатор оставляет за собой право на исклю-
чение Финалиста из Народного голосования, а также право рассмотреть возможность 
исключения поданной заявки на присуждение Премии. Финалист и Пользователь мо-
гут сообщать о нарушении настоящих правил Организатору на адрес электронной по-
чты: udm@vlc.ru. 

5.6. Организатор вправе аннулировать результаты Народного голосования в слу-
чае возникновения манипуляций, несанкционированных вмешательств, технических 
неполадок. При аннулировании результатов Народного голосования итоговой оцен-
кой является сумма баллов оценки Совета в соответствии с пунктом 4.3 раздела 4 на-
стоящего Положения.

5.7. Итоги Народного голосования учитываются на итоговом заседании Совета в со-
ответствии с пунктом 4.7 раздела 4 настоящего Положения.».

2. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова 
В.В.) опубликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой ин-
формации и разместить на официальном сайте администрации города Владивостока 
www.vlc.ru. 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опублико-
вания и распространяет свое действие на правоотношения, возникшие с 01.11.2023.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого за-
местителя главы администрации Дмитриенко С.М.

Глава города К.В. Шестаков

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

28.11.2023              г. Владивосток                №3071
Об установлении публичного сервитута

В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, федеральными зако-
нами от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», от 08.11.2007 № 257-ФЗ «Об автомобильных дорогах и о 
дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», Уставом города Владивостока, поста-
новлением администрации города Владивостока от 27.02.2020 № 791 «Об утверждении 
административного регламента предоставления администрацией города Владивостока 
муниципальной услуги «Установление публичного сервитута в соответствии с главой 
V.7. Земельного кодекса Российской Федерации», распоряжением администрации горо-
да Владивостока от 14.11.2023 № 971-р «О делегировании права подписи Сухову А.Н.», 
на основании ходатайства общества с ограниченной ответственностью «НОВАТОР» об 
установлении публичного сервитута в целях прокладки инженерных коммуникаций и 
их эксплуатации в границах полос отвода и придорожных полос автомобильных дорог 
администрация города Владивостока

п о с т а н о в л я е т:
1. Установить публичный сервитут в интересах общества с ограниченной ответствен-

ностью «НОВАТОР» (ИНН 2536307196, ОГРН 1172536041809) (далее – публичный серви-
тут) в отношении части земельного участка с кадастровым номером 25:28:010041:5879 
площадью 41 кв. м, адрес: Приморский край, г. Владивосток р-н, г Владивосток, ул. Стрел-
ковая, в границах полосы отвода автомобильной дороги: проезд с кадастровым номе-
ром 25:28:000000:14701 (приложение № 1).

2. Публичный сервитут устанавливается в целях прокладки и эксплуатации сетей 
водоотведения к объекту: «Некапитальный автоматический портальный моечный ком-
плекс и объект дорожного сервиса в районе ул. Стрелковой, 11 в г. Владивостоке».

3. Публичный сервитут устанавливается сроком на 10 лет.
4. Плата за публичный сервитут в отношении земельного участка вносится облада-

телем публичного сервитута (общество с ограниченной ответственностью «НОВАТОР») 
единовременным платежом не позднее шести месяцев со дня вступления в силу на-

стоящего постановления.
Плата за публичный сервитут перечисляется на счет УФК по Приморскому краю 

(Управление муниципальной собственности г.  Владивостока), ИНН  2536097608, 
КПП 254001001, единый казначейский счет: 401 02 810 545 370 000 012, казначейский 
счет: 03 10 064 300 000 001 2000, Дальневосточное ГУ банка России//УФК по Примор-
скому краю г. Владивосток, БИК 010507002, ОКТМО 05701000, код бюджетной класси-
фикации (КБК) 966 1 11 05420 04 0000 120 «Плата за публичный сервитут, предусмо-
тренная решением уполномоченного органа об установлении публичного сервитута 
в отношении земельных участков, находящихся в собственности городских округов и 
не предоставленных гражданам или юридическим лицам» согласно расчету размера 
платы за публичный сервитут (приложение № 2). 

В случае нарушения срока оплаты за публичный сервитут, предусмотренного на-
стоящим пунктом, обладатель публичного сервитута несет ответственность в соответ-
ствии с действующим законодательством.

5. Использование земельного участка и (или) расположенного на нем объекта не-
движимого имущества в соответствии с его разрешенным использованием будет не-
возможно или существенно затруднено в связи с осуществлением публичного серви-
тута в течение 2 месяцев.

6. В отношении земельного участка установить свободный график проведения ра-
бот при осуществлении деятельности, для обеспечения которой устанавливается пу-
бличный сервитут.

7. Обладатель публичного сервитута (общество с ограниченной ответственностью 
«НОВАТОР») обязан привести земельный участок в состояние, пригодное для исполь-
зования в соответствии с видом разрешенного использования, в сроки, предусмотрен-
ные пунктом 8 статьи 39.50 Земельного кодекса Российской Федерации.

8. Управлению муниципальной собственности г. Владивостока (Стульнова Н.А.):
8.1  обеспечить внесение сведений о границах публичного сервитута в реестр гра-

ниц Единого государственного реестра недвижимости в соответствии с действующим 
законодательством Российской Федерации;

8.2  в течение пяти рабочих дней со дня принятия настоящего постановления на-
править копию данного постановления по почтовым адресам:

8.2.1  обладателя публичного сервитута - 690068, Приморский край, г. Владивосток, 
ул. Магнитогорская, 4, оф. 708 (общество с ограниченной ответственностью «НОВАТОР»);

8.2.2  в орган, осуществляющий государственный кадастровый учет и государствен-
ную регистрацию прав, - 690063, Приморский край, г. Владивосток, ул. Приморская, д. 
2 (филиал ППК «Роскадастр» по Приморскому краю).

9. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова В.В.) 
в течение пяти рабочих дней со дня принятия настоящего постановления опубликовать 
данное постановление в официальных средствах массовой информации и разместить 
в информационно-телекоммуникационной сети Интернет на официальном сайте ад-
министрации города Владивостока www.vlc.ru.

10. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опублико-
вания.

11. Контроль исполнения настоящего постановления оставляю за собой.
Заместитель главы администрации А.Н. Сухов

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

29.11.2023              г. Владивосток                №3073
Об утверждении документации по планировке территории в части проекта 

планировки территории и проекта межевания территории в районе ул. 
Комсомольской - просп. Красного Знамени, 15 в городе Владивостоке

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федераль-
ным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации», Федеральным законом от 13.07.2015 № 212-ФЗ 
«О свободном порте Владивосток», Уставом города Владивостока, Генеральным планом 
Владивостокского городского округа, утвержденным решением Думы города Владиво-
стока от 15.09.2008 № 119, Правилами землепользования и застройки на территории 
Владивостокского городского округа, утвержденными решением Думы города Влади-
востока от 07.04.2010 № 462, администрация города Владивостока

п о с т а н о в л я е т:
1. Утвердить документацию по планировке территории в части проекта планиров-

ки территории и проекта межевания территории в районе ул. Комсомольской - просп. 
Красного Знамени, 15 в городе Владивостоке (приложения № 1 - 6).

2. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова 
В.В.) опубликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой ин-
формации и разместить на официальном сайте администрации города Владивостока 
www.vlc.ru.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на заместителя гла-

вы администрации Сухова А.Н.
Глава города К.В. Шестаков

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ВЛАДИВОСТОКА 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  

29.11.2023              г. Владивосток                №3074
О внесении изменений в постановление администрации города Владивостока 

от 15.01.2020 № 111 «Об утверждении Положения об оплате труда 
руководителя и работников муниципального бюджетного учреждения 

«Центр психолого-педагогической, медицинской и социальной помощи г. 
Владивостока»

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Трудовым кодек-
сом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Феде-
ральным законом от 29.12.2012 № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации», 
Уставом города Владивостока, муниципальным правовым актом города Владивостока 
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от 12.12.2022 № 22-МПА «О бюджете Владивостокского городского округа на 2023 год 
и плановый период 2024 и 2025 годов», постановлением администрации города Вла-
дивостока от 17.02.2012 № 549 «О введении системы оплаты труда работников муни-
ципальных учреждений Владивостокского городского округа», в связи с изменением 
размеров окладов (должностных окладов) работников муниципального бюджетного 
учреждения «Центр психолого-педагогической, медицинской и социальной помощи г. 
Владивостока» администрация города Владивостока

п о с т а н о в л я е т:
1. Внести в постановление администрации города Владивостока от 15.01.2020 № 

111 «Об утверждении Положения об оплате труда руководителя и работников муници-
пального бюджетного учреждения «Центр психолого-педагогической, медицинской и 
социальной помощи  г. Владивостока» (далее – постановление) следующие изменения:

1.1 в преамбуле слова «приказом департамента образования и науки Приморско-
го края от 08.05.2019 № 713-а «О методических рекомендациях по оплате труда педа-
гогических работников муниципальных образовательных организаций Приморского 
края»,» исключить;

1.2 в приложении к постановлению:
1.2.1 в разделе 2:
1.2.1.1 в пункте 2.2:
1.2.1.1.1 в абзаце 2 слова «разделом 3» заменить словами «формой 2»;
1.2.1.1.2 в абзаце 4 слова «, отнесенных согласно выполняемым должностным обя-

занностям к учебно-вспомогательному и младшему обслуживающему персоналу,» ис-
ключить, слово «производятся» заменить словом «производится»;

1.2.1.2 подпункт 2.4.1 пункта 2.4 изложить в следующей редакции:
«2.4.1. К выплатам стимулирующего характера относятся:
- выплаты за качество выполняемых работ;
- выплаты за высокие результаты работы;
- выплаты за специфику работы;
- выплаты за выслугу лет;
- премиальные выплаты по итогам работы.
К гарантированным выплатам за качество выполняемых работ относятся выплаты 

за квалификационную категорию, присвоенную аттестационной комиссией по резуль-
татам аттестации педагогических работников Центра, в следующих размерах:

- за первую категорию – 10 % оклада (должностного оклада);
- за высшую категорию – 15 % оклада (должностного оклада).
Выплаты за высокие результаты работы устанавливаются работникам Центра за:
- соблюдение сроков выполнения работ;
- оперативность в принятии решений;
- исполнение поручений, связанных с обеспечением рабочего процесса;
- умение определять приоритеты в работе;
- умение принимать оптимальное решение;
- проявление разумной инициативы.
Выплаты за специфику работы устанавливаются за реализацию специальной (адап-

тированной) образовательной программы в группах компенсационного обучения в 
размере 20 % оклада (должностного оклада) педагогического работника Центра.

К выплатам за выслугу лет относятся выплаты педагогическим работникам Центра 
за совокупный стаж работы в данных должностях в образовательных учреждениях, 
которые устанавливаются в процентах к окладу (должностному окладу) в следующих 
размерах: от 3 лет – 3 % и дополнительно 1 % за каждый последующий год работы, но 
не более 10 %.

Премиальные выплаты по итогам работы устанавливаются работникам Центра за:
- своевременное выполнение приказов, распоряжений, рекомендаций руководи-

теля;
- оперативное рассмотрение документов, полученных из вышестоящих органов;
- правильность и своевременность предоставления отчетности, информации, све-

дений;
- обеспечение сохранности имущества, используемого в работе;
- соблюдение требований ведения делопроизводства;
- соблюдение трудовой дисциплины.»;

1.2.2 раздел 3 исключить;
1.2.3 формы 1, 2 изложить в следующей редакции (форма).
2. Управлению по работе со СМИ администрации города Владивостока (Козлова 

В.В.) опубликовать настоящее постановление в официальных средствах массовой ин-
формации и разместить на официальном сайте администрации города Владивостока 
www.vlc.ru.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня официального опубликования 
и распространяет свое действие на правоотношения, возникшие с 01.10.2023.

4. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого замести-
теля главы администрации Дмитриенко С.М.

Глава города К.В. Шестаков

Форма
«Форма 1
Размеры окладов (должностных окладов) работников вспомогательного  

и младшего обслуживающего персонала муниципальных  
(бюджетных, автономных) образовательных учреждений дополнительного 

образования города Владивостока

Рекомендуемый оклад 
(должностной оклад) руб.

Квалификационный уровень Наименование должности  
(профессии)

1 2 3
Профессиональные квалификационные группы общеотраслевых должностей руководите-

лей, специалистов и служащих
Общеотраслевые должности служащих первого уровня

8168 1 квалификационный уровень делопроизводитель
Общеотраслевые должности служащих третьего уровня

11584 1 квалификационный уровень специалист по охране труда
Профессиональная квалификационная группа «Врачи и провизоры»

13488 3 квалификационный уровень врач-психиатр
Младший обслуживающий персонал

Профессиональные квалификационные группы общеотраслевых профессий рабочих
Общеотраслевые профессии рабочих

8168 1 квалификационный уровень уборщик служебных помеще-
ний, сторож, рабочий по ком-
плексному обслуживанию и 

ремонту зданий
____________________________________________________________________

Форма 2
Размеры окладов (должностных окладов) педагогических работников 

муниципального бюджетного учреждения «Центр психолого-педагогической, 
медицинской и социальной помощи г. Владивостока» по квалификационным 

уровням профессиональной квалификационной группы должностей 
педагогических работников за норму часов учебной работы на 1 ставку

Оклад  
(должностной оклад), руб.

Квалификационный уровень Наименование должно-
сти (профессии)

1 2 3
Педагогические работники

Профессиональная квалификационная группа должностей педагогического персонала
21136 2 квалификационный уровень социальный педагог
21981 3 квалификационный уровень воспитатель

методист
педагог-психолог

22180 4 квалификационный уровень учитель-логопед
учитель-дефектолог

_________________________________________________________________________»
__________________________________________________________________________

Свалки из старых автопокрышек и бытового мусора 
вывезли с нескольких улиц города
Каждый день на улицы Владивостока выходят 
бригады муниципального дорожного предприятия, 
чтобы навести порядок и сделать любимый город 
чище. Нередко служба сталкивается и со свалками, 
которые регулярно появляются на одних и тех же 
местах.

В числе таких – улица Стрелковая. Здесь на этой неделе рабо-
чие убирали завал из старых автопокрышек.

Свалки из бытовых и строительных отходов, б/у автопокрышек 
бригады МБУ «Содержание городских территорий» вывозили на 
текущей неделе также с Часовитина, Адмирала Юмашева и Русской.

Дорожники просят жителей и гостей города уважать их труд и 
не устраивать мусорных завалов. То, что нельзя отправить в кон-
тейнер возле дома, можно сдать на полигон на Холмистой. Скла-
дирование мусора вне специально установленных для этого це-
лей местах запрещено.

Сергей ПЕТРОВ Фото Vlc.Ru
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Памятник Кириллу и Мефодию  

Свадебная фотосессия – это один из самых важных и запоминающихся моментов в жиз-
ни молодоженов. Она позволяет сохранить эмоции и впечатления от этого торжественного 

дня, а также создать красивые и оригинальные фото для альбома и социальных сетей.
Однако выбор локации для снимков в этот торжественный день – это не такая простая  

задача, как кажется на первый взгляд. Мы подобрали для вас места Владивостока  
с уникальной архитектурой, природой, историей и атмосферой,  

которые подойдут для любого стиля и настроения.

Шесть мест Владивостока, 
идеальных для свадебной 
фотосессии

Где: сопка Орлиное Гнездо,  
ул. Нерчинская, д. 24.
Что интересного: Памятник просве-
тителям Руси и создателям славян-
ской письменности равноапостоль-
ным Кириллу и Мефодию, открытый 
в 2008 году во Владивостоке, стал 
культовым для города. Автор про-
екта – известный приморский скуль-

Набережная Цесаревича 

Где: ул. Корабельная набережная. 
Что интересного: Эта набереж-
ная – идеальная локация для 
свадебной фотосессии. Зона от-
дыха появилась в 2012 году и 
сразу завоевала сердца горожан. 
Красивые снимки можно сделать 

Ростральная колонна Владивостока      

Где: 13-й километр.
Что интересного: Ростральная 
колонна в честь 100-летия Владиво-
стока – место культовое, в том числе 
для молодоженов. Высота архитек-
турного сооружения – 25 метров. 
Одна из фигур – моряк, который 
опирается левой рукой на якорь, а 

Ботанический сад

в том числе оранжерейных. Фото-
графы признают Ботанический сад 
просто идеальным местом для фото-
сессий на природе. Единственным 
его минусом можно назвать удален-
ность от центра Владивостока. Ехать 
на автомобиле даже в отсутствие 
пробок придется около получаса.

птор профессор Эдуард Барсегов. С 
террасы Владивосток настолько пре-
красен, что дух захватывает. Золотой 
мост и бухта Золотой Рог открывают-
ся во всем своем великолепии. 
Если в день бракосочетания будет 
хорошая погода, обязательно стоит 
подняться на вершину сопки. Фото-
графии получатся потрясающими.

вытянутой в сторону Владивостока 
правой рукой приглашает всех при-
езжающих в город.  Ростральная ко-
лонна – это не просто красивое со-
оружение. Молодожены вкладывают 
сакраментальный смысл в фотосес-
сию. Снимки на фоне стелы символи-
зируют начало новой жизни. 

на фоне великолепного Золотого 
моста, кораблей, между корпусами 
кирпичных зданий. Преимущество 
в том, что совсем рядом другая на-
бережная – Корабельная, а также 
Триумфальная арка, где стоит сде-
лать незабываемые фото.

Где: ул. Маковского, 142.
Что интересного: Ботанический 
сад, в отличие от любых других 
мест, содержит наибольшее число 
различных видов деревьев на ква-
дратный сантиметр площади. И это 
уже не говоря о растениях, кото-
рые, бывает, цветут до самой зимы, 

Дом «Серая лошадь»     

Где: Алеутская, 17 и 19.
Что интересного: Архитектурный 
ансамбль из жилых домов вы-
строен в 1937–1940 годах. Это 
объект культурного наследия Рос-
сийской Федерации. Профессио-
нальные фотографы обязательно 
предлагают молодоженам попо-

зировать на фоне великолепного 
здания и широкой лестницы с изящ-
ными перилами. 
Это отличная локация как просто 
для фотосессии, так и в качестве 
дополнения по маршруту «Серая ло-
шадь» – Железнодорожный вокзал – 
Морской вокзал.

Дворик ГУМа  

бом. Попав сюда, человек словно 
погружается в атмосферу старого 
Владивостока. По мнению профес-
сиональных фотохудожников, это 
отличная локация для самосто-
ятельной фотосессии, красивых 
портретных кадров.

Где: ул. Светланская, 33.
Что интересного: Старый двор 
большого торгового дома полу-
чил вторую жизнь в 2016 году. 
После глобальной реконструкции 
территория превратилась в на-
стоящий музей под открытым не-
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